NOTA PARTICULAR SOBRE ESTA DISERTACION.

recibio tambien con ellos el derecho de disputer sobre las obras exteriores del Eterno: Mundum tradidit disputationi corum. Ecci. un. 12. De este ultimo principio conclui. mos rigorosamente, que en la explicacion de los fenomenos ordinarios 6 extraordinarios de la naturaleza poco 6 nada debemos á la autoridad de los interpretes; pero todo lo contrario sucede cuando se trata de los dogmas, 6 de la moral de nuestra santa religion. Nuestros autores nos dicen claramente, que el sentir de los padres é interpretes es, que el sol, cercano à su ocaso, retrocedió à su oriente esta es el prodigio; pero de que modo se ejecuto, cual fue la duración de su retrograda-ción, y que influjo tuvo esto en el sistema del mundo, he aqui el verdadero punto en que estos mismos interpretes están divididos, como necesariamente dehe acaecer desde que se sale del prodigio que es de fe, para entrar en las explicaciones quo no lo son. Conviene pues, volviendo al fondo de la dificultad, intentar resolverla, así como lo hicimos en la estacion del sol en tiempo de Josue. Véase esta Disertacion

tomo IV. página 34I. Antes de disputar sobre el modo en que retrocedió la sombra del sol á peticion del profeta, se habria debido cemenzar por determinar algunos puntos que consideramos como bases necesarias de la discusion: tales como las medidas de las lineas del relox; el relox mismo, y la brevedad mas 6 menos grande de la retrogradacion. Esto no se ha hecho por una razon muy sencilla, cual el es no hablar de esto la Escritura. Por tanto, unos han afirmado que las lineas del relox denotaban horas, otros medias horas, y otros por último cuartos de hora; ¿y por qué no minutos? Estos dicen que el relox era un cuadrante, aquellos una columna, los otros una graderia; conjeturas todas muy inciertas, como se ve, que prestan poca solidez a las minones que sobre ellas se fundan. Volvamos pues à tomar pura y sencillamente la Escritura; aprovechémonos sin estrepito de la punta del velo que ella nos levanta para percibir la verdad por donde ella nos la muestra. Ezequias prefirió la retrogradacion de la sombra del sol a su adelantamiento, como una señal, atendida la debilidad del hombre, que parecia manifestar mas claramente la Omnipotencia de Dios. Pidio pues la retrogradacion en los mismos términos de la aceleracion, es decir, retrogradacion pronta y que sucediese al momento de decurse. Admitiendo esta consequencia, reconocida tumbien de nuestros autores, aprovechemos en ella la explicacion del silencio de las naciones, y de la demanda del rey de Egipto sobre el prodigio no visto en su pais, pero que si se decia haber sucedido en la tierra de Israel, super terram. Justificamos á la Escritura que nos asegura, que mi ántes ni despues de Josus hubo un dia tan grande, como aquel que se vió al imperio de este ilastre gefe del pueblo escogido. Este camino no se ha seguido. ¡Será por que es sencillo? Pero su misma sencillez nos aproxima á las leyes fundamentales de la creacion, originadas todas de la voluntad de aquel que revelándonos haber hecho el mundo de nada, y haber empleado seis dias en una obra que podia haber hecho en un instante indivisible, abatió nuestra orgullosa razon, y la obligó á reconocer esta conse. cuencia, que de poco puede hacer mucho, y que es el árbitro para extender e acertar la duración del curso de los astros, así como lo hace en el destino de las naciones. Feliz compromiso, en el que nuestra razon gana por una parte lo que sacrifica por otra, remontándose por nobles esfuerzos á un origen enteramente celestial, de donde

Esta manera de raciocinar, con la que desaparecen las dificultades, las explicaciones, las objeciones y las respuestas que han embarazado la historia del prodigio; este metodo, decimos, no es nuestro, porque á serlo, no osariamos ser sus primeros panegiristas; es de Newton, quien generalizando la causa de los movimientos de la esfera, llego a explicarles por dos fuerzas, una de atraccion y otra de repulsion; de las que en un último análisis no asigna otra causa á los que se la piden, que la sola voluntad de Dios. Con suponer estas dos fuerzas, todo rueda con facilidad ante nuestros ojos, todavía mas admirados, si es posible de tantas maravillosas consecuencias, que de la causa que las produce. Siguiendo pues á este grande hombre, y abriendo la puerta a todos los sistemas, sin que ninguno nos embarace, sentamos esta hipotesis ya insinuada por la Escritura: que la retrogradacion se hizo en el mismo sentido de la accleracion, es decir, que se hizo subitamente, y tambien la restitucion, por la fuerza infinita de aquel brazo omnipotente que arrojó millones de globos à una inmensidad que el ojo no puede medir, ni puede formarse de ella mas que una idea negativa, ni es capaz de alcanzarla la imaginacion.-D. * * * *

DISERTACION

DOMESTIC ACTION

SORRE

EL ORDEN Y SUCESION

DE LOS GRANDES SACERDOTES DE LOS JUDIOS. *

Siempre han tenido los sacerdotes un lugar tan considerable en la república de los Hebréos, y han tenido á su vez tanta parte en los negocios religiosos y políticos, que no puede conocerse bien el estado, la religion y el gobierno de este pueblo, sin que se conozcan fundamentalmente los privilegios, los oficios, y el orden de sus

dates tenish derable en la república de los Hebreos

Los sacerdotes entre los Hebréos de ningun destino estaban excluidos: los cargos de judicatura, las funciones militares, y las dignidades seculares eran compatibles con el sacerdocio. En el ejército babia sacerdotes en calidad de comandantes, de escritores y de soldados. El tocar las trompetas era un oficio reservado á solos los sacerdotes (1). En tiempo de David el sacerdote Joiada se dejó ver á la cabeza de una tropa de guerreros de la tribu de Leví (2). Sadoc, sacerdote tambien, se vió alli con toda la casa de su padre (3). El sacerdote Banaias, hijo de Joiada, comandaba un cuerpo de veinte y cuatro mil hombres, que por mes servian cerca de la persona del principe (4); y á él le dió Salomon la comandancia de todas sus tropas despues de la muerte de Joab (5). Los Macabéos que se distinguieron de un modo muy glorioso en los ejércitos, y de quienes se sirvió Dios para restablecer su culto y su religion en Israel, eran de la familia de Aaron (6), así como muchos de sus tropas. El historiador Josefo, varon célebre por sus grandes acciones y escritos, era del número de los sacerdotes. Casi todos los tribunales de Israel estaban ocupados por sacerdotes que desempeñaban el oficio de jueces, segun el órden establecido por Moises (7). Pero la primera, la mas notable y principal de sus funciones, era el sagrado ministerio del altar, y despues la instruccion de los pueblos y el estudio de la ley.

El sacerd cio entre los Judios estaba reservado á la tribu de Levi y a sola la familia de Aaron. No era la eleccion del pueblo, la autoridad de los príncipes, la ambicion ó la intriga, ni el mérito de los particulares lo que los elevaba á esa dignidad; era solamente el nacimiento. De aqui venia el escrupuloso cuidado de los de esta familia en conservar sus registros genealógicos, y en apar- miliade Aatar de entre ellos à los que habian querido introducirseles à favor de la obscuridad de un origen desconocido y remoto. Hemos ya re-

El sacerdo. cio entre los Judios era propio de la

^{*} La substancia de esta Disertacion es de Calmet.

[1] Num. x. 8,—[2] 1. Par. x.n. 27,—[3] Ibid. xn. 28. 2.—[4] Ibid. xxvn. 5.—[5]
[3] Reg. n. 35,—[6] 1. Mach. n. 57,—[7] Véaso la Disertacion sobre la policia de los Hebreos; está puesta al principio del libro de los Números, t. m.

ferido á lo ménos en parte (1) lo que sobre esto dice Josefo (2): que ellos tienen un particular cuidado de no casarse nunca indebidamente, y de no tomar mugeres de otras tribus; que esto se observa no solamente en la Judéa, sino tambien donde quiera que hay Judios, como en Babilonia, en Egipto y otras partes; que envian á Jerusalen à registrar la genealogia de los que quieren casarse, y el nombre de sus abuelos; que se pide informe y testimonio á todos los que sean capaces de darlo; que si sobreviene alguna revolucion en el pais por motivo de guerras, como sucedió bajo de Antioco Epifanes, Pompeyo el Grande, Quintilio Varo, y principalmente Vesnasiano y Tito, los sacerdotes que queden formen nuevos catálogos sobre los antecedentes, y conserven registros de las mugeres que havan escapado de las desgracias del estado; porque ellos nunca toman por esposas mugeres cantivas, y ven con horror los matrimonies con las extrangeras: Y de hay provieue, dice este autor, que despues de dos mil años se encuentra entre nosotros una sucesion seguida y nunca interrumpida de soberanos pontífices que han sido nombrados de padres à hijos (3).

Levi, hijo de Jacob, tuvo tres hijos, Gerson, Cant y Meravi (4), que fueron cabezas de tres grandes familias, todas destinadas al servicio del Senor, aunque no en un mismo grado de honor y de digpidad. Caat, segundo hijo de Levi, tuvo cuatro hijos, Amram. Isaar, Hebron v Oziel. Así están nombrados en el Exodo (3); en el libro de los Números, Isaar está llamado en la Vulgata Jesuar (6). Tambien se encuentran estos cuatro hermanos en el libro 1. de los Paralipómenos; y alli están nombrados desde luego como en el Exodo (7): mas despues se refieren dos genealogías del ramo de Coré, que era hijo de Isaar, como se ve en el Exodo (8); v en la una está bien expresado que Coré fue hijo de Isaar, que fue hijo de Caat, que fue hijo de Levi (9); pero en la otra se lée, que Coré fue hijo de Aminadab, que fue hijo de Caat, que fue hijo de Leví (10). Parece, pues, que Isaar se llamaba tambien Aminadab; v es importante advertir aquí este uso antiguo de dar á una misma persona dos nombres diversos; advertencia que nos servirá para quitar muchas dificultades en la continuacion de esta disertacion. Agreguemos que Amram, hijo mayor de Caat, tuvo tres hijos (11): Aaron, Moises y Maria su bermana.

Aaron, que era de la familia de Caat, fue electo por Dios para eiercer él v su posteridad el sacerdocio en Israel. Las otras ramas de la misma familia, así como los de Gerson y de Merari, fueron destinados á otros empleos ménos relevantes y ménos importantes. Los descendientes de Aaron fueron los únicos sacerdotes del Señor ocupados inmediatamente en su servicio, y se aproximaban á su altar para ofrecerle el incienso, los sacrificios y las ofrendas. Los otros descendientes de Caat, y los de Gerson y Merari, fueron simplemente Levitas, subordinados á los sacerdotes, y sirviendo bajo sus ma-

SOBRE LA SUCESION DE LOS GRANDES SACERDOTES. nos y bajo sus órdenes. Las funciones, el nombre y lugar de unos v otros con toda exactitud están distinguidos en la Escritura. Como reservamos para el suplemento que seguirá á esta disertacion lo que tenemos que decir tocante á los troncos levíticos, no hablarémos aquí mas que de las ramas sacerdotales que nacen del tronco de Aaron; é insistiremos principalmente en los grandes sacerdotes que Dios sacó de estas dos ramas, y que son el objeto principal de esta disertacion.

El gran sacerdote era cabeza de todo el clero, y poseia la primera dignidad de la religion judaica. Su cargo le daba el privilegio de entrar en el Santuario, honor reservado á él solo; pero no entraba mas que una vez cada año, que era el dia de la expiacion solemne (1). Era el presidente de la justicia (2), y el árbitro de todos los grandes negocios que pertenecian á la religion. Judios, Su nacimiento debia ser puro (3); y si tenia ciertos defectos corporales, que expresa la ley, era excluido de la dignidad de gran sacerdote (4). El luto por los muertos les estaba prohibido (5). Dios habia fijado en su persona por una particular prerogativa el oráculo de la verdad (6), y predecia lo futuro cuando se revestia de los adornos de su dignidad. Sus vestiduras en el templo eran de una magnificencia digna de su elevada clase, v de la magestad de su ministerio, y sus rentas eran proporcionadas á su alta cualidad. Los Levitas cogian el diezmo de todas las rentas de Israel: v pagaban el diezmo de este diezmo á los sacerdotes, teniendo siempre la principal parte el soberano sacrificador.

Todas estas ventajas v prerogativas le daban en la república un poder muy poco menor del que tenia el soberano. Algunas veces se vicron reunidos ambos poderes en una misma persona. Finées v Heli á un mismo tiempo fueron gefes de la nacion v soberanos pontífices del Senor. Durante el reinado de Joas, Joiada tuvo un gran poder en la nacion. El gran sacerdote Eliacim era el primero en los negocios en tiempo del rey Manasses. Desde la vuelta de la cantividad, es decir, desde Josué, hijo de Josedec, hasta la persecucion de Antioco Epifanes, los grandes sacerdotes tuvieron mucha autoridad en el estado: v despues de la muerte de este principe, habiendo entrado el pontificado en la familia de los Asmonéos, casi siempre estuvo unido al gobierno y á la autoridad soberana. Herodes el Grande fue quien por un golpe de su politica, quitó la sacrificatura á esta familia, é hizo esta dignidad electiva y arbitraria à voluntad de los principes.

Tres monumentos nos harán conocer la sucesion de los grandes sacerdotes de los Judios: el primero, las divinas Escrituras, donde se hace mencion de la mayor parte de estos grandes sacerdotes sucesion de desde Aaron hasta Jaddo, que vivia en tiempo de Aleiandro, rev de los pontifi-Macedonia; segundo, las obras del historiador Josefo, que lleva la ces Judios. sucesion de los sob ranos pontífices judios desde Aaron hasta Fan-bucion de la nia, que fue el último: tercero, la Crónica de los Judios intitula- sucesion de da Seder olam zuta, que es útil para aclarar la sucesion de los los pontifi-

Dignidad. funciones v prerogativas tes entre los

^[1] Veass el prefacio anterior...[2] Joseph centre Appion. lib. 1. p. 1036...[3] J. v. p. 1036...[3] J. v. p. 1036...[4] Genez. xxv. 11. Exad. v. 16. Num. 17. xxv. 57. l. Par. vi. 1. 5. xxvi. 6. [5] Exad. vi. 18. [6] Num. 11. 19...[7] l. Per. vi. 2. 18. xxiii. 12...[8] Exad. vi. 2] ...[9] l. Per. vi. 37. 38...[10] l. Par. vi. 22...[11] Exad. vi. 29. Num. xiv. 33. l. Par. vi. 3. x x xiiii. 13.

⁽¹⁾ Lev. xvi. 2. et seqq .- (2) Deut. xvii. 8. et seqq .- (3) Lev. xxi. 13. et seqq (4) Leb. xxi. 17. et seqq. (5) Lev. xxi. 10. et seqq. (6) Ezod. xxvin. 30. et l. Reg. xxni, 9 et xxx. 7.

pontifices judios desde Aaron hasta Jesus, hijo de Josedec, pontifice, en el tiempo en que Ciro dió libertad á los Judios cautivos en Caldéa.

Comparando estos tres monumentos, se encuentra una serie de casi ochenta y tres (1) pontifices Judios desde Aaron, hermano de Moises, hasta Fannias, electo gran sacerdote por los zeladores, durante el último sitio de Jerusalen por Tito; lo que comprende el espacio de casi 1560 años (2), que pueden dividirse en nueve intervalos,

El 1.º intervalo contendrá seis pontifices desde Aaron hasta Heli, en el espacio de casi 320 años.

El 2.º intervaloj contendra cuatro pontifices desde Heli hasta Sadoc, en el espacio de casi 160 años.

El 3.º intervalo contendrá ocho pontífices desde Sudoc hasta Zacarias, hijo de Jojada, en el espacio de casi 200 años (3).

El 4.º intervalo contendrá siete pontifices desde Zacarias, hijo de Joiada, hasta Helcias, pontifice bajo Josias, en el espacio de casi 200 años.

El 5.º intervalo contendrá cuatro pontífices desde Helcias hasta Jesus, hijo de Josedec, en el espacio de casi 100 años.

El 6.º intervalo contendrá seis pontífices desde Jesus hijo de Josedec, hasta Jaddo, en el espacio de casi 220 anos.

El 7.º intervalo contendrá once pontifices desde Jaddo hasta Judas Macabio, en el espacio de casi 160 años.

El 8,º intervalo contendrá diez pontifices desde Judas Macabéo hasta el jóven Aristóbulo, lo que comprende toda la serie de los pontifices Asmonéos, en el espacio de casi 130 años.

Finalmente el 9.º intervalo contendrá veinte y siete pontifices desde el joven Aristóbulo hasta Fannias, en el espacio de casi 100 años.

Moises ejerció la soberana sacrificatura en el desierto, consagrando á Aaron y á sus hijos (4); pero el sacerdocio de Moises acabó en su persona, y no pasó á sus descendientes. Aaron, escogido por Dios, y consagrado por Moises al pie del monte Sinai, ejerció las funciones del sacerdocio en los cuarenta años de viaje de los Israelitas en el desierto. Murió sobre el monte Hor el dia primero del quinto mes del ano cuarenta despues de la salida de Israel de Egipto, teniendo de edad ciento veinte y tres años (5). Tuvo cuatro hijos: Nadab, Abiu, Eleazar, & Itamar [6]. Despues de haber sido electo y consagrado para ejercer el sacerdocio en medio de su pueblo, él y su familia con él. v despues de él su posteridad, sus cuatro hijos partieron con él las funciones de su ministerio. Pero Nadab y Abiu habiendo ofrecido ante el Senor un fuego extraño, fueron heridos de muerte (7],

Succesion de los grandes desde Aaron 1.º Aaron.

> [1] Calmet no cuenta mas que 78 pentifices desde Aaron, porque en este número no comprende 1.º á Aaron; 2.º á Joacaz en tiempo de Asa y de Josafat; 3.º á Joiarib en tiempo de Josafat y Joram; 4.º a Josafat bajo Joram y bajo Ocozias; 5.º & Sedecias bajo Amasias; 6.º a Aristóbulo, hermano de Hircano; 7.º a Antigono, hijo de Aristôbulo; 8 2 d José, hijo de Ellem. Así de los 83 quitando 8, quedan 75, à los caules añades: 1º à Aquias, à quien distingue de Aquinelec; 2º à Sadoc III à quien distingue de Elleaim, bajo Manases; 3º a Omise IV, que en Egypto edifico el templo de Onion.—[2] Calmet solamente computa 1521 años, perque no cuenta. el pontificado de Aaron. 3 En el segundo y tercero intervalo hay casi 50 años cousound so tados dos veces, porque Abiatar, que termina el segundo y Sadoc con quien comienza el tercero, ejercieron en un mismo tiempo la sacrificatura.-[4] Lenit. vm. 2. et seqq.-[5] Num. xxxIII. 38. 39.-[6] Exed. vi. 23. Num. III. 2. xxvi. 60. 1. Par. vi. 3. xxiv. 1.-[7] Lev. x. 1. 2.

SOBRE LA SUCESION DE LOS GRANDES SACERDOTES. y no dejaron descendencia, de manera que va no hubo mas que

dos ramas sacerdotales; la rama de Eleazar y la de Itamar [1]. Muerto Aaron, Eleazar, que era el mayor de los dos hijos que 2. Eleazar. le quedaban, le sucedió, segun la orden que el mismo Dios babia dado á Moises (2); y quedo el sacerdocio en la familia de Eleazar hasta el tiempo de Heli, que era de la familia de Itamar (3).

Eleazar murió hácia el mismo tiempo que Josué (1),

El engendró à Finees, que habiéndose señalado por su celo en 3. Pinees. honor del Señor, recibió la promesa de un sacerdocio eterno (5), habiendo Dios prometido á él y á su descendencia la soberana sacrificatura (6). Se encuentra á Finées ejerciendo la soberana sacrificatura en tiempo de la guerra de las once tribus contra Benjamin (7); es decir, en el intervalo que media entre el gobierno de Josué y el de los Jueces. No puede expresarse exactamente el número de años del pontificado de los primeros grandes sacerdotes. Conjeturalmente es como algunos asignan veinte v tres ó veinte v cinco años al pontificado de Finées. La Cronica de los Judios no reconoce entre Aaron v Heli mas que à Eleazar v Finées; v para llenar este largo espacio, los Rabinos se han visto obligados á dar muchos siglos de vida à Finées. No han faltado quienes defiendan que él era mas que un hombre, un ángel en carne; que apareció y desapareció muchas veces en el mundo, y debe todavía aparecer de nuevo. Algunos tambien han imaginado que el gran sacerdote Finées, v el gran sacerdote Helí eran una misma persona; pero sin detenernos mas en todos estos desvarios de los Rabinos, véamos lo que sacamos de Josefo y de los escritores sagrades.

Finées engendró á Abisue, Abisue engendró á Bocci, Bocci en- 4. Abisue, nendró á Ozi. Estos tres descendientes de Finées se hallan nombra- 6. Dai. dos en los Paralipómenos (8) y en Esdras (9). El historiador Josefo habla de ellos, y los reconoce por grandes sacerdotes (10). Abisue se encuentra con el nombre de Abiezer en el texto de este historiador. Segun el testimonio del mismo Josefo, la soberana sacrificatura pasó despues de Ozi á la familia de Itamar en la persona de Helí, que la posevó, v despues de él sus descendientes hasta Abiatar, quien partió las funciones con Sadoc, cuva persona volvió à entrar en el trono de Finées, hijo de Eleazar.

Este mismo autor nos muestra en otro lugar (11) la serie de los descendientes de Finées, quienes estuvieron privados de la soberana sacrificatura, miéntras Helí y sus descendientes la poseveron. Nombra desde luego à Boccias, hijo del pontifice José; este pontifice José es verosimilmente el mismo que Ozi: v Boccias será

el que en la Escritura es llamado Zuraias ó Zarahias (12). Boccias ó Zaraias engendró, segun Josefo, á Joatam, padre de Marajot; nada se habla de este Jontam en las genealogías que se encuentran en los Paralipómenos y en Esdras; puede haber sido esto una omision. Alli se halla à Margiot (13), à quien llamarémos Ma-

[1] Num. m. 4, et 1, Par. xxiv. 2,-[2] Num. xx, 25 et seqq,-[3] Ita Joseph, Antiq. l. v. c. 12. et post eum Interpr. passim...[4] Jos. xxvv.ult...[5] N.Mach. n. 54. ...[6] Num. xxv. 13...[7] Judic. xx. 28...[8] 1. Par. vi. 4. 5. 50. 51...[9] 1. Esdr. vii. 4. 5. -[10] Joseph. Andiq. l. v. c. 12...[11] Joseph. Antiq. l. v. c. 12...[11] Joseph. Antiq. l. v. n. 12...[12] 1. Par. vi. 6. 51. 1. Esdr. vii. 4...[13] 1. Par. vi. 7. 52. 1. Esdr. vii. 3.

raiot I, para distinguirlo de otro Maraiot que se encontrará despues. Maraiet I, engendro à Amarias (1), à quien tambien nombraremos Amarias I. Conviene no confundir este Amarias que se ha-Ila en los Paralipómenos, con Azurius que se lée en la genegiogía de Esdras (2). Es verdad que este Azarias está nombrado como hijo de Maraiot; pero en este lugar en la genealogía de Esuras se ve una interrupcion, ó si se quiere, una omision de algunas generaciones; porque como se verá despues, este Azarias nombrado en la genealogia de Esdras, es un descendiente de Maraiot I, que aparecerá en lo que sigue bajo el nombre de Azarias II.

Amarias L hijo de Maraiot I, parece ser el que en la historia de Josefo es llamado Arofai, hijo de Maraiot, y que fue padre de Aquitob, y abuelo de Sadoc (3), en quien la sacrificatura volvió á

entrar en la familia de Eleazar.

Aqui conviene advertir que Esdras, célebre entre los Judios, en tiempo de Artajeries Longimano, era de la familia de Eleazar, y descendia de Saraias, pontifice en el reinado de Sedecias; de suerto, que lo que decimos en este lugar tocante á la sucesion de los pentifices Judios, puede servir igualmente para aclarar las dos genealogias sacerdotales que se leen en el cap, vi. del libro lo de los Paralipomenos (4), y tambien para dar alguna luz mas á la genealogía de Esdras referida en el cap. vn. de su mismo libro (5). Pero volvamos á tomar desde Helí la sucesion de los pontífices Judios.

Helí fue sacerdote v juez de Israel por cuarenta años (6), segun el texto hebréo del libro 1.º de los Reyes, y segun la version latina Vulgata; la version griega, segun la edicion Romana, no le desde Heli da mas que veinte anos. Mas como solamente vemos seis pontifices en los tres siglos que corrieron desde Aaron hasta Heli, hay motivo para creer que pudo muy bien Helí durar cuarenta años en el pontificado, y que esta lección es preferible á la que solamente le da veinte (7). Al fin de su vida Ofni y Finées sus hijos, se encargaron de las principales funciones del sacerdocio; pero Dios irritado de sus indignas profanaciones, permitió que fuera tomada el Arca (8), que ellos fueran muertos, y que Heli su padre, cayendo de su silla al saber estas tristes nuevas, muriese de la caida. No están de acuer-

do sobre quien fue su sucesor.

Muchos antiguos (9) han pretendido que Samuel fue gran 8. Aquitob. sacerdote, y sucesor de Helf en esta dignidad; mas este santo profeta, juez de Israel, ni era de la familia de Aaron, ni mas que un simple levita (10) del linage de Coré, nieto de Caat (11). Otros (12). creen que Aquitob, hijo de Finées, y nieto de Heli (13), sucedio á

Heli, abuelo suvo.

9. Aquias, 6

Sucesion de

hasta Sadoc

io el reinado

de Saul vha-

jo el de Sa-

7. Heli.

Aquitob engendró à Aquias (14), que otros juzgan ser el sucesor in-Aquimelec, mediato de Helf. Aquias fue reconocido por gran sacerdote en el principio del reinado de Saul (15); pero nada impide que Aquitob su padre

> (1) 1. Par. vi. 7. 52.—(2) 1. Esdr. vii. 3.—(3) 1. Par. vi. 7. 52.—(4) 1. Par. vi. 4, 15. et 50. 53 .- (5) Esdr. vii. 1. 5 .- (6) 1. Reg. iv. 18 .- (7) Véase lo que tenemos dicho sobre esto en el Prefacio sobre el tibro de los Jueces-(8) 1. Regarv. 10. et seqq. (9) August. Ambros. Chrysost. Gregor Magn. Sulpit. Sever. Bern. et alii.—(10) Se duda tambien, y con razon, que el fue de la tribu de Levi.—(11 1. Reg. n. l. et 1. Par. vn. 27. et 28.—(12) Nicoph. Georg. Monachus et alii.—[13] 1. Reg. xiv. 3.—[14] Ibid. et Joseph. Antiq. l. vn. c. 7.—[15] 1. Reg. 14. 3.

SOBRE LA SUCESION DE LOS GRANDES SACERDOTES. haya ejercido la soberana sacrificatura antes que él. Aquias parece ser

el mismo que Aquimelec, de cuya proteccion se valió David, y que fue muerto por órden de Saul; porque este Aquimelec era tambien hijo de Aquitob, v gran sacerdote (1).

Aquimelec engendró à Abiatar, que se salvó de las manos de

Saul, y vino á protegerse de David (2).

Algunas veces es nombrado Aquimelec 6 Ahimelec; y algunas ve- 10. Abiatar, ces tambien se le da el nombre de Abiatar á su padre; sea que amhos tuvieran los mismos nombres, ó que estos dos nombres havan sido confundidos por los copiantes. En el Evangelio de San Marcos (3) se nombra á Abiatar, el pontífice á quien se acogió David; y segun el autor del libro 1.º de los Reyes (4), este pontifice está llamado Aquimelec. En el libro 2.º de los Reves v 1.º de los Paralipómenos, se dice (5) que Sadoc, hijo de Aquitob, y de la rama de Eleazar, v Aquimelec, hijo de Abiatar, de la rama de Itamar, eran soberanos pontifices bajo el reinado de David; pero es constante que este Aquimelec, hijo de Abiatar, es el mismo que en otro lugar (6) se llama Abiatar (7), bijo de Aquimelec, Y á la verdad. en el libro 1.º de los Paralipómenos se encuentra que Sadoc y Abiatar eran los dos pontífices que habia bajo el reinado de David. Este pontifice Abiatar, hijo de Aquimelec, se ve nombrado Ahimelec en el libro lo de los Paralipómenos (8) en la Vulgata; el autor de este tal vez levó de este modo en el hebréo; pero el dia de hoy se lée en el hebréo, Aquimelec: v este Aquimelec no es otro que Abiatar.

Habiendo Saul hecho morir con Aquimelec, padre de Abiatar, 11. Sadoc, á todos los otros sacerdotes que se encontraron en Nobé (9), donde estaba entónces el Tabernáculo, trasladó la dignidad del gran sacerdote, haciendo que volviera á pasar de la familia de Itamar á la de Eleazar, y la dió à Sadoc, fuera por odio á Aquimelec, que era de la familia de Itamar, ó fuera porque en el pais sujeto á su obediencia no habia de esta familia quien pudiera ejercer la sacrificatura.

Murió Saul, y David le sucedió. Estando este príncipe obligado particularmente á Abiatar y á Sadoc, pontífices ambos, pero de familias diferentes, hizo una cosa de que hasta entónces no habia ejemplo en Israel. Como en su persona habia reunido los dos partidos de Judá y de Israel, haciéndose rey de toda la nacion de los Hebréos, quiso conservar tambien el sacerdocio en las dos familias de Eleazar y de Itamar, dejando esta dignidad á Abiatar y á Sadoc (10). Estos dos pontífices en un mismo tiempo ejercieron sus funciones; Sadoc sobre el altar de Gabaon (11), y Abiatar en Jerusalen, en el tabernáculo que preparó David.

Mas al fin del reinado de David, estando unido Abiatar con Ado-

[1] 1. Reg. xxi. 1. et seqq. xxii. 9. et seqq. Calmet en su Disertacion distingue á Aquías y á Aquimelec, pretende que este era un segundo hijo de Aquitob, y que sucedió á Aquías. Pero en su comentario sobre el 1. de los Reyes c. xiv. 3. y c. xxv. 1. reconoce que Aquins es el mismo que Aquimelec.—[2] 1. Reg. 22. 20.—[3]
Mir. n. 26.—[4] 1. Reg. 31. 1. 2.—[5] 2. Reg. vm. 17. et 1. Par. xvm. 16.—
Mir. n. xxv. 30.—[7] 1. Par. xv. 11.—[8] 1. Par. xxv. 3. 6. 31.—[8] 1. Reg. xxn. 16. et seqq .- [10] 2. Reg. vm. 17. 1. Par. xvm. 16. Joseph. Antiq. lib. vn. c 6.-[11] 1. Par. xvi. 39.

TOM. VI.

nias, y habiéndolo consagrado rey (1) con perjuicio de Salomon, a quien Dios destino el trono, cavó en desgracia, y solo Sadoc fue reconocido gran sacerdote bajo el reinado de Salomon (2). De esta manera se cumplieron dos profecías: la primera que predijo a Heli que su familia seria despojada del honor de la soberana sacrificatura (3); y la segunda, que prometió a Finées la perpetuidad (4) del sacerdocio en su familia, en recompensa de su celo y fidelidad.

VII. Sucesion de les grandes sacerdotes. desde Sadoc hasta Zacarias hijo de Joiada, pontince bajo el reinado de

13. Azarias.

Sadoc (5), á quien Hamarémos Sadoc I, para distinguirlo de otro del mismo nombre, engendro a Aquimaas (6), de quien se habla en el segundo libro de los Reves [7]. Aquí termina la una de las dos genealogías que se encuentran en los Paralipómenos. Aquimaas sucedió á Sudoc, segun el historiador Josefo [8], y ejerció la sacrificatura bajo el reinado de Roboans, segun la Crónica de los Judios.

Aguimas engendro á Azarias [9], que llamarémos Azarias I. Azarias fue sucesor de Aquimaas, segun Josefo [10], y ejerció la 12. Anumaas, sacrificatura bajo Abia, segun la Crónica. Abia reinó solo tres años. y le sucedió Asa, en cuyo tiempo Azarias continuó ejerciendo la

sacrificatura.

En este lugar parece que hay alguna interrupcion en la genealogía que se encuentra en el cap. vi. del libro primero de los Paralipómenos. Segun esta genealogía, Azarias engendró á Johanan, que parece ser el mismo que Joiada, célebre en el remado de Ocozias v de Joas (11). Mas entre Asa, contemporáneo del pontífice Azarias, v Ocozias, contemporáneo del pontifice Joiada ó Johanan, hay tres generaciones en la familia real; Asa engendró á Josafat, Josafat engendró á Joram, y Joram engendró á Ocozias; parece pues que tambien deberia haber en la familia sacerdotal tres generaciones entre Azarias y Joiada 6 Johanan. Y en efecto, la Crónica de los Judios pone aqui tres pontifices entre Azarias y Joiada. De estos tres pontifices dos solamente se leen en el historiador Josefo (12); el nombre del tercero puede haberse omitido por algun copiante.

14. Joacaz.

Segun la Crónica, Azarias tuvo por sucesor à Joacuz que debió ejercer su ministerio bajo Asa v bajo Josafat; la Crónica lo pone bajo este último. Este es el que no se halla nombrado en el historiador

15. Joiarib. Amarias.

Joacaz tuvo por sucesor à Joiarib, que debió ejercer bajo Josafat v bajo Joram; la Crónica lo coloca bajo Joram. Este Jejarib de la Crónica parece ser el mismo que Joram nombrado en Josefo (13). Tal vez el mismo que Amarias de quien habla la Escritura bajo el reinado de Josafat (14).

16. Josafat ó

Segan la Crónica Joiarib tuvo por sucesor á Josafat, quien debió ejercer su ministerio bajo Joram y bajo Ocozias; la Crónica lo coloca

[11] 3. Reg. 1, 7, 19,-[2] 3. Reg. n. 26, 27,-[3] 1. Reg. n. 25,-[4] Num. xxv. 12. 13 .- [5] Enteramente hemos refundido todo lo que Calmet dijo de la sucesion de los grandes sacerdotes desde Sadoc hasta Jesus, hijo de Josedec. Este es el punto tos granus sacciones aplicado um particular atención. (Nota de la precedente edición: francesa).—[6], I. Par. vn. S. 33.—[7] 2. Reg. xv. 27. 36. xv. 13.—[8] Jacobe, distipi. L. x. c. 11.—[9], J. Par. xv. 9.—[10] Jacoph, datigi. noce que Johanan parece ser el mismo que Joiada; pero lo supone hijo immediato de Azarias.—[12] Joseph. Antig. L. x. c. 11.—[13] Joseph. Antiq. L. x. c. 11. Calmet 48 del mismo sentir -[14] 2. Par. xix. 11. Calmot cree que este Amurias podria ser el mismo que Azarias.

SORRE TA SUCESION DE TOS GHANDES SACERDOTES.

baid este último. Este Josafat parece ser el mismo que Isus, que se

halla nombrado en Josefo (h).

Josafat tuvo por sucesor á Joiada, que ejerció su ministerio bajo 17. Joiada, Ocezias v bajo Joas (2); la Crónica lo pone bajo Joas. El pontifice Joiada parece ser el mismo que Johanan nombrado en los Paralipómenos (3); se ve tambien despues un Joiada, hijo de Eliasib (4) que parece ser el mismo que Johanan, hijo del mismo Eliasib (5); estos dos nombres quizá mutuamente se toman el uno por el otro. Este pontifice Joiada ó Johanan, célebre en tiempo de Ocozias y de Joas, parece ser el que el historiador Josefo (6) nombra Axioram.

Porque este Axiorum tuvo por sucesor, segun este historiador. à Fidéas, que visiblemente es el mismo que Fadéa, sucesor de Joiada, segun la Crónica que lo coloca bajo el remado de Joas. Este Fadéa, sucesor de Joiada, parece ser el mismo que Zacarias, hijo de Joiada á quien Joas hizo matar en el atrio del templo (7). Este Zacarias hijo de Jojada, en la version griega es llamado Azarius hijo de Jojada [8]; y este Azarias ó Zacarias, hijo é sucesor de Joiada ó Johanan, parece ser el mismo que Azarias hijo de Johanan, que se halla nombrado en el cap. vi. del libro primero de los Paralipómenos [9], y que llamarémos Azurias II. Este es tambien el que se encuentra en la genealogía de Esdras [10]; porque este Azarias fue padre de Amarias, como igualmente lo vemos en los Paralipómenos y en Esdras [11], y era al mismo tiempo hijo de Johanan, como lo notan los Paralipómenos [12], y descendiente de Maraiot I, como se muestra en los mismos Paralipómenos y Esdras. 13). Aquí vuelve á tomarse la genealogía que se interrumpio en el libro de Esdras.

Este Azarías, hijo de Johanan, se halla caracterizado en los Paralipómenos, por un rasgo que presenta dificultad á los intérpretes; se dice que este fue quien hizo las funciones de gran sacerdote en el templo que Salomon hizo edificar en Jerusalen. Algunos quieren que estas palabras denoten que Azarías vivió bajo Salomon; lo que es absolutamente insostenible. Otros pretenden que vivió hasta el tiemno de Ozias, rev de Judá, v que este fue el que se opuso valerosamente à ese principe, no dejandolo ofrecer el incienso en el templo (14); pero entónces seria menester decir que este Azarias, hijo de Johanan, es diferente de Azarías ó Zacarías, hijo de Joiada; y suponiendo que Johanan sea el mismo que Joiada, pontifice en tiempo de Joas, seria preciso prolongar mucho la vida de Azarías para llevarlo hasta el tiempo de Ozías, casi sesenta años despues de Joas. Otros creen que sin prolongar tanto la vida de este Azarias, y reconociendo que él es el mismo que Zacarías, hijo de Joiada (15), se podrá decir que la Escritura quiso hacer el elogio de Zacarías, nombrado de otra manera Azarías, diciendo que hizo las funciones de gran sacerdote en el templo edificado por Salomon; mas esta prec-

^[1] Calmet crée que Isus es el mismo que Joacaz; supone que hay trasposicion en el historiador.—[2] 4. Reg. xi. 4. et segq. 2. Par. xxii. 11. et seqq.—[3] 1. Par. vi. 8.—[4] Nelem xii. 10.—[5] Esler. x. 6.—[6] Joseph. Antig. 1. x. c. 13. Calmel sete. que Azirinne est el mismo que Joseph.—[7] 3. Par. xxiv. 20. 21.—[3] Rid—[9] 1. Pur. vi. 10. Calmet piensa lo mismo, [10] Esdr. vin. 3, [11] 1. Par. vi. 11. 1. Bedr. vn. 3 .- [12] 1. Par. vi. 10 .- [13] 1. Par. vn. 7. 10. 2. Bedr. vn. 3 .- [14] 1. Par. vi. 10 .- [15] 1. Par. xxvi. 17. 18. Calmet anade que esta epinion es la mas seguida, y ps. rece la mas justa .- [16] Este es el sentir que Calmet propone en su disertacion.

Sucesion de

los grandes

sacerdotes.

desde Zuen.

rias hijo de

Joiada, has-

ta Helcias

do de Josias

19. Sedecias

20. Azarias.

6 Amarias, 6

Joel o Julo.

21. Aquitob,

6 Meraiot, 6

Jotam.

6 Sudéas.

Hemos dicho que Azarías II. fue padre de Amarías; pero si comparamos las genealogías sacadas de los Paralipómenos y Esdras, con las listas sacerdotales de Josefo y de la Crónica, verémos que Amarías fue nieto de Azarías. En efecto, este Azarías ó Zacarías hijo y sucesor de Joiada, parece ser el mismo que Fadea, sucesor de Joiada segun la Crónica. Pero segun la Crónica, este Fadéa tuvo por pontifice ba- sucesor á Sedecias, que ejerció su ministerio bajo Amasías, segun esjo el reina- ta misma Crónica; y que parece ser el mismo que Sudéas, sucesor de Fidéas, segun Josefo (1).

Sedecías tuvo por sucesor á Joel, que ejerció su ministerio bajo Ozías, segun la Crónica, y que parece ser el mismo que Julo, sucesor de Sudéas segun Josefo (2).

Este pontífice Julo ó Joel bajo el reinado de Ozías, parece ser el mismo que el pontifice Azarías, que se opuso á la empresa temeraria de este príncipe (3); y este pontífice Azarías parece ser el mismo que Amarias, que se halla en los Paralipómenos y en Esdras (4), y á quien llamarémos Amorias II.

Joel 6 Azarías, que ejerció su ministerio bajo Ozías, tuvo por sucesor á Jotan, que ejerció su ministerio bajo Joatan segun la Cró-6 Jotan 6 nica, y que parece ser el mismo que Jotam, sucesor de Julo, segun Josefo (5). Este Jotan ó Jotam, sucesor de Joel ó Azarías, parece ser el mismo que Aquitob, hijo de Amarias, segun las genealogías que se encuentran en el libro de Esdras y en el capítulo vi. del libro 1º de los Paralipómenos (6). Este Aquitob, á quien nombrarémos Aquitob II, parece ser el que se halla nombrado en otra porcion de la genealogía que se encuentra en el capítulo ix. del mismo libro de los Paralipómenos (7), y que está repetida en el libro de Nehemías (8); porque en la série genealógica sacada de Esdras y del cap, vi. del libro 1.º de los Paralipómenos, los descendientes de Aquitob II, fueron Sadoc, Sellum y Helcias (9), que parecen ser los mismos que Sadoc, Mosollam y Helcías [10], nombrados en esta porcion de genealogía que se encuentra en Nehemías, y en el cap. 1x. del libro 1.º de los Paralipómenos.

Es verdad que en esta porcion entre Aquitob y Sadoc hay un 22. Maraiot Maraiot 6 Meraiot [11], que no se halla en la serie genealógica sacada de Esdras y del cap. vi. de los Paralipómenos; pero tambien

11) Jos. Antio. I. x. c. 11. Calmet crée que Sudéas es Joiada: v supone que hay trasposicion en el texto de Josefo, y que el nombre de Sederias falta en este lugar.

—[2] Ibid Calmet lo reconoce.—[3] 2. Par. xxvi. 17.—[4] 1. Par. vi. 11. Esdr. vii. se ve bajo el reinado de Acaz un pontífice Urias [1], que no se encuentra en esta serie genealógica, y que bien podria ser este Maraiot. Estos dos nombres en caracteres hebréos tienen alguna semejanza [2]. Este Maraiot podria haberse omitido en la serie genealógica. En esta suposicion Aquitob II. habrá engendrado á Maraiot, á quien llamarémos tambien Maraiot II, y este Maraiot II. será el mismo que el pontífice Urías, á quien se nombra no solamente en la santa Escritura, sino tambien en Josefo, que lo pone sucesor de Jotam (3), y en la Crónica que lo llama sucesor de Jotan, y lo coloca bajo Acaz,

Urías 6 Maraiot II. tuvo por sucesor, segun Josefo, á Nerías Nerias 6 Hel (4), llamado Neria en la Crónica que lo pone bajo Ezeguías. Este Nersas podrá ser el mismo que Helcias, padre de aquel Eliacim que era mayordomo de la casa del rev bajo el reinado de este principe (5), y que parece ser el objeto de la profecía del capítulo xxn. de Isaias, tomado en el sentido inmediato y literal (6). Algunos creen que este Eliacim, hijo de Helcias, es el que era pontífice bajo el reinado de Manasses; y de aquí sacan que Helcías su padre ejercia la sacrifi-

catura bajo Ezequías (7).

Muchos creen tambien que el sacerdote Azarías, de quien se habló bajo el reinado de Ezequías (8), ejercia entónces la sacrificatura, Está llamado Sacerdos primus de stirpe Sadoc, segun la expresion de la Vulgata; dicen muchos que eso significa el gran sacerdote que era sacerdote de la familia de Sadoc: y alounos de los que reconocen á Helcías por pontífice bajo Ezequías, creen (9) que es el mismo que este Azarías. Pero esta misma expresion tambien podrá significar el sacerdote que era la cabeza de la familia de Sadoc; y este parece ser el sentido del hebréo, que puede traducirse Sacerdos qui praerat domui Sadoc; es decir, que puede creerse que este Azarías solamente era cabeza de una de las veinte y cuatro familias sacerdotales [10] cuya distribucion hizo David. Es cierto que allí no se encuentra la familia de Sadoc; pero puede haberse alterado este nombre como otros muchos, al pasar por las manos de los copiantes. La expresion de que se trata designa con mucha mayor propiedad una cabeza de familia, que un gran sacerdote.

Es verdad que mas adelante (11) le da la Vulgata el nombre de pontifice de la casa de Dios, Ex imperio.... Azariæ Pontificis domus Dei. Mas en este lugar la version griega y el texto hebréo, simplemente lo llaman cabeza de la casa de Dios, ducis domus Dei, es decir, intendente del templo; dignidad diversa de la soberana sacrificatura, como lo harémos ver al hablar de Jedaia ó Idaia, que tenia la misma dignidad bajo el pontificado de Josué, hijo de Josedec. 24 Hosaiah

Neria ó Nerías, que creemos ser el mismo que Helcías, tuvo por a Odeas, o sucesor, segun la Crónica, á Hosaiah, que ejerció el ministerio bajo Manasses, segun la misma Crónica. Este Hosaiah, sucesor de Neria, parece ser el mismo que Odéas, sucesor de Nerías, segun Josefo (12).

[1] 4. Reg. xvi. 10. et segq.—[2] Maraioth, Urias.—[3] Jos. Antiq. I. x. c. 11.—[4] Ibid.—[5] 4. Reg. xvii. 18. 26. 37. Isai. xxvii. 3. 11. 22. xxvii. 2.—[6] Isai. xxii. 20. et seqq.—[7] Este se el parecer de Calmet.—[8] 2. Par. xxii. 10.—[9] Este es el parecer de Calmet.—[10] 1. Par. xxiv. 1. et seqq.—[11] 2. Par. xxxii. 13.—[3]

[12] Jos. Ant. l. x. c. 11, Calmet lo reconoce.

Sadoc, 6 E. hacim 6 Joa.

^{3.} Calmet piensa lo mismo.—[5] Jos. Ant. l. x. c. 11.—[6] 1. Per. yi. 11. Eedr. vii. 2.—[7] 1. Par. ix. 11.—[8] Nehem. xi. 11.—[9] 1. Par. vi. 12. 13. Eedr. vii. 1. 2.— [10] 1. Par. ix. 11 .- [11] 1. Par. ix. 11. Nehem. xi. 11.

Este Odéas, sucesor de Nerías y predecesor de Saldom ó Sellum, segun Josefo, parece ser el mismo que Sadoc, padre de Sellum o Mosollam, segun los textos de Esdras, de Nehemias y de los capítulos va y ix. de los Paralipómenos [1]. Este Sadoc, á quien nombrarémos Sadoc II, será pues el mismo que Eliacim ó Joacim, célebre en la historia de Judit [2], comunmente colocado bajo el reinado de Manasses [3]; y este Eliacim, pontifice bajo Manasses, podrá ser el mismo que Eliacim, bijo de Helcias, que era mayordomo de la casa del rey bajo Ezequias, y que parece ser aquel de quien se dijo en Isaías [4] que vendrá à ser como el padre de los habitantes de Jerusalen y de la casa de Judh; que sobre su hombro llevará la llave de la casa de David; que abrirá sin que nadie pueda cerrar, y cerrará sin que nadie pueda abrir; que se sentará sobre un trono de gloria en medio de la casa de su padre, y que toda la gloria de la casa de su padre, descansará sobre él. Estas magnificas promesas no han tev nido su entero cumplimiento mas que en la persona de Jesucristo, segun la aplicacion que él mismo se hace en el Apocalipsis [5]. Pero muchos pretenden con mucha probabilidad que ellas tuvieron su primero aunque imperfecto cumplimiento en la persona del pontifice Eliacim, quien parece haber tenido la regencia del reino en tiempo de Judit bajo el reinado de Manasses.

Sadoc II. que creemos ser el mismo que este Elincim, engendró á Sellum, segun los textos de Esdras y del capítulo vi. de los Paralipómenos [6]. Este Sellum parece ser el que ejerció la sacrificatura bajo Amon, segun la Crónica, y que Josefo lo llama Saldum [7]. Este Sellum ó Saldum es, segun todas las señales, el mismo que Mosollam, nombrado como hijo de Sadoc en los textos de Nehemias y del capítulo IX. de los Paralipómenos [8]; y este Mosollam ó Sellum parece ser el mismo que Salom, de quien se habla en el libro de

Porque Salom engendró à Helcias, que tambien es nombrado como hijo de Sellum ó Mosollam [10]. Este Helcías es sin duda á quien mienta Josefo como sucesor de Saldum ó Sellum (11), y que la Crónica coloca en tiempo de Josías, bajo el cual este pontífice es célebre en la misma Escritura. Este es á quien encargó Josías que euidara de las reparaciones del templo, y quien en el templo halió un ejemplar de la ley que hizo presentar al mismo Josías.

Helcias engendró á Azarías, á quien Hamarémos Azarías III, de quien se hace mencion en Esdras y en el capítulo vi. de los Paralipómenos (12). La Crónica lo pone bajo Joaquin y bajo Sedecías. Parece ser el mismo que Joaquin hijo de Helcías, de quien se habla en el libro de Baruc, y quien ejerció la sacrificatura en el año quinto del reinado de Sedecías (13). El historiador Josefo no lo

[1] Par. vi. 12, ix. 11. Esdr. vn. 2. Neh. xi. 11. 1.-[2] Judith. iv. 5. xv. 9.-[3] Véase el Prefacio que está al principio del libro de Judit, y la Disertacion que I. Frenzo de L'Archivo que casa di principio dei nuovo dei dunit, y la Bassachia dei està unida con di lum. vin. [4] Isai, xxi. 20. et sega—[5] Apoc. in. 7... [6] 1. Per. vi. 12. Esdr. vin. 2... [7] Jos. Antig. l. x. c. 11... [8] 1. Per. vi. 11. Neb. xi. 11... [9] Baruch. i. 7... [10] 1. Per. vi. 13. x. 11. Esdr. vin. 1. Neb. xi. 11. Baruch. i. 7... [11] Jos. Ant. l. x. c. 11... [12] 1. Per. vi. 13. Esdr. vin. 1... [13] Baruch. i. 7. Calmet ha creido que este Joaquim era el pontifice Joacim, conocido en la historia de Judit, y que tambien cree ser el mismo que Eliacim, hijo de Helcias, conocido bajo Ezequias: pero este intervalo es de mas de cien-años.

SOBRE LA SUCESION DE LOS GRANDES SACERDOTES. 391 mienta. Tambien parece ser el mismo que Azarías, hijo de Heleias. 27. Azarias nombrado en el capítulo ix, de los Paralipómenos (I); y este Azarias, hijo de Helcías, nombrado en el capítulo ex. de los Paralipómenos, parece ser el mismo que Saraias, hijo de Helcías, de quien se hace mencion en Nehemias (2). Es verdad que en el texto del capítulo 1x. de los Paralipómenos se lee: Entre los sacerdotes que vinieron de la cantividad, se cuentan Jedaia, Joiarib, Jaquin, y Azarias, hijo de Helcias, &c. principe de la casa de Dios (3); lo que hace creer que Azarías seria contemporáneo de Jedaia, de Joiarib y de Jaquin, y principe de la casa del Señor despues de la cautividad, y por consiguiente diverso de Azarías, pontífice ántes de la cautividad. Mas en el texto de Nebemias se lée: Entre los sacerdotes que vinieron de la cantividad, se cuentan Idaia, hijo de Joiarib, Jaquin, Saraia, hijo de Helcias &c., principe de la casa de Dios [4]; donde se ve que este no es Jedaia y Joiarib, sino Idaia ó Jedaia, hijo de Joiarib; pudiendo sospecharse que en lugar de Jedaia, Joiarib, Jaquin y Azarias, hijo de Helcias &c., deberá leerse Jedaia, hijo de Joiarib, hijo de Jamin, hijo de Azarias, hijo de Helcius &c. principe de la casa de Dios: es decir, que este principe de la casa de Dios despues de la cautividad será Jedaia, y que este Jedaia será biznieto de Azarías, que fue pontifice antes de la cautividad. Efectivamente, Jedaja debia ser contemporáneo de Josué, hijo de Josedec, pontífice en la vuelta de la cautividad; y como breve verémos, Josué hijo de Josedec, era tambien biznicto del pontifice Azarías. Así, este pontifice Azarías tendria dos hijos, de los cuales uno será Sardius, padre de Josedec. viabuelo de Josué, pontífice: v el otro será Juquin padre de Joia-

Azarías, á quien hemos llamado Azarías III, engendró á Saraias 28. Saraias, [5], pontífice al fin del reinado de Sedecías, cuando fue tomada Jelusalen v destruida por Nabucodonosor. Saraías fue preso por Nabuzardan [6], gefe del ejército de Nabucodonosor, ante quien fue presentado, y lo mandó matar. Este pontifice no se halla en la Crónica de los Judios; en Josefo está nombrado Saréas [7]. Dejó un hi- 29. Jesedco. jo llamado Josedec [8] que fue padre de Jesus ó Josué, pontífice en tiempo de Ciro [9], cuando este príncipe puso en libertad á los Judios que estaban en Caldéa.

rib v abuelo de Jedaia, principe de la casa de Dios.

Esdras es tambien llamado hijo de Saraias (10): pero en el hebréo no se distingue el hijo del nieto ó descendiente. Esdras no vino á Judéa sino en tiempo de Artajeries Longi-mano, bajo el pontificado de Eliasib, hijo de Jossim, y nieto de Josue, hijo de Josedec; puede pues creerse que él á lo mas era contemporáneo del pontífice Joacim, padre de Eliasib, y biznieto del pontífice Saraias; y que por tanto tampoco podia ser mas que biznieto del pontifice Saraias [11]

Josedec, hijo del gran sacerdote Saraias, no volvió de Babilonia [12]; verosimilmente murió allí ántes que se cumplieran los setenta años

(1) 1. Par. 1x. 11.-(2) Neh. xi. 11.-(3) 1. Par. 1x. 10. 11. De sacerdotibus au. tem Jedaia, Joiarib, et Jachin, Azarias quoque, filius Helcie, etc., pontifex (Hebr. princeps) domus Dei. + (4) Neh. Kt. 10. 11. De sucerdatibus Idaia, filius Joiarib, Jachin, Saraia filius Heleix, etc., princeps domus Dei .- (5) 1. Par. vi. 14. Esdr. vii. 1 .- (6) 4. Reg. xxv. 18. et seqq.—(7) Jos. Aatiq. l. x. c. 11.—(8) 1 Por. vi. 14 15.—
 (9) Esdr. m. 2.—19) Estr. vii. 1.—(11) Vease el Prefacio sobre el libro de Esdras. tom. viii.-(12) En este lugar volvemos a tomar la Disertacion de Calmet.

Sucesion de los grandes

6 Mosollam, 6 Salom, 6

25, Sellum,

26. Helcías.

Sucesion de los grandes desde Helcias hasta Jeaus, hijo de Josedec.pon tifice en tiempe de Cisacerdotes desde Jesus hije de Josedec hasta Jaddo. Josué.

31. Joacim. 32 Eliasib. é Joasib. 33. Joiada 6 Johanan. 34. Jonatan, 6 Jaddo.

Speesion de

los grandes

desde Jaddo

hasta Judas

Macabéo.

36. Onias I.

37. Simon

sacerdotes

de la cautividad, despues de los cuales Ciro dió libertad á los Judios. Mas Jesus 6 Josué su hijo, aprovechándose de la libertad que Ciro habia concedido á su nacion, volvió á Judéa, donde por muchos años eierció la soberana sacrificatura. Su nombre se ve en muchos lugares de 30. Jesus 6 los libros de Esdras y de Nehemías [1], y tambien en las profecías de Ageo v de Zacarias [2].

Sus sucesores fueron Joacim, Eliasib, Joiada, Jonatan y Jeddon. que se hallan nombrados en Nehemias [3], donde se lée que Josué engendró á Joacim, padre de Eliasib, de quien nació Joiada, padre de Jonatan, que engendró á Jeddoa, conocido con el nombre de Jaido, Eliasib, algunas veces es llamado Joasib, y Casib. Tuvo un hijo llamado [4] Johanan, tal vez el mismo que Joiada su sucesor, Jonatan, sucesor de Joiada, es llamado Jean por Josefo [5], Eusebio [6] 35. Jeddoa, v San Gerónimo [7].

Refiere Josefo que el gran sacerdote Jean tuvo un hermano llamado Jesus, á quien Vagoso, gobernador de Judéa, de la parte de Artajerjes Mnemon, prometió la soberana sacrificatura. Jesus, envanecido con estas promesas, injurió á su hermano en el templo, y por sus ultrajes lo obligó á darle la muerte en este santo lugar. Jean ó Jonatan tuvo por sucesor á Jeddoa ó Jaddo, célebre en la historia de los Judios por la honra que recibió de Alejandro el Grande en Jerusalen [8]. Esta historia la leemos muy circunstanciada en Josefo, de quien estarémos obligados á tomar en lo que sigue casi todo cuanto dirémos sobre los grandes sacerdotes de los Judios, pues la Escritura no nos ha dado la continuacion despues de Jeddoa. Los libros de los Macabéos nos dan tambien alguna luz, aunque corta, sobre los pontífices de aquel tiempo. Sostienen los Rabinos que lo que Josefo refiere de Jaddo, sobre la recepcion de Alejandro el Grande en Jerusalen, fue en tiempo del gran sacerdote Simon el justo, á quien ellos algunas veces nombran Jaddo ó Iddo; mas nosotros sin duda preferimos la autoridad de Josefo, pues tiene sobre ellos la circunstancia de la antigüedad, monumentos que ellos no tienen. y es mas juicioso y mejor historiador que todos los Rabinos juntos,

Jaddo tenia un hermano llamado Manasses, que habiendo tomado por esposa á una extrangera, hija de Sanaballat, gobernador de Samaria, se vió obligado á retirarse á Samaria cerca de su suegro (9). Muerto Jaddo, Onías su hijo, á quien llamarémos Onías I, le sucedió [10]. Tuvo Onias dos hijos, Simon y Eleazar, Simon sucedió á su padre Onias, y tuvo el sobrenombre de Justo. En su muerte dejó á Onias II, niño todavía entónces. No permitiéndole su tierna edad ejercer las funciones del sacerdocio, tomó este encargo Eleazar su tio paterno, miéntras fuera de mas edad su pupilo (11). Al tiempo de este pontifi-38. Eleazar. ce se refiere comunmente la version de los Setenta intérpretes bajo el reinado de Ptoloméo Filadelfo, rev de Egipto. Hecatéo citado por Josefo (12), dice que un gran sacerdote de los Judios llamado Ezequías, de setenta años de edad, vino á Egipto, para ver á Ptoloméo

SORRE LA SUCESION DE LOS GRANDES SACERDOTES. 293 hijo de Lago (padre de Ptoloméo Filadelfo), que fue señor de la Siria despues de la victoria que alcanzó sobre Demetrio Poliorcetes, cerca de Gaza en Palestina. Nosotros no conocemos ningun gran sacerdote de los Judios llamado con el nombre de Ezequias, desde Josué, hijo de Josedec, hasta Eleazar, hijo de Onias; y así es preciso que este Ezequias hava tenido otro nombre por el cual fuera conocido en la historia de los Judios, ó que Hecatéo le diera el nombre de gran sacerdote, por cuanto era uno de los primeros sacerdotes de Jerusalen.

Sea lo que fuere. Eleazar, despues de haber obtenido la soberana 39. Manasses: sacrificatura por mas de treinta anos, murió, sucediéndole, no Onias II. su sobrino, á quien correspondia esta dignidad, sino Manasses su tio. Así está nombrado por el historiador Josefo (1): y algunos creen que este es el mismo que Manasses, hermano de Jaddo, y tio abuelo de Eleazar (2); pero para esto seria menester que hubiera vivido cerca de ciento y veinte años; porque Manasses hermano de Jaddo, era colombia. verno de Sanaballat, cuando Alejandro vino á Jerusalen; es decir, el año 332 ántes de la era cristiana vulgar; v el pontifice Manasses, sucesor de Eleazar, no murió sino hácia al año 233. Es pues creible que este pontifice Manasses no era el Manasses hermano de Jaddo v tio abuelo de Eleazar, sino otro Manasses hijo de Jaddo, v tio de

Onias II. sucedió finalmente á Manasses: era un hombre de no- 40. Onias II. co talento, poco sensible al honor, y de una extrema avaricia. Josefo habla de él con bastante desprecio (3); y pondera sobre manera su mezquindad, por la que no cumpliendo con su deber, puso en peligro la Judéa. Algunos quieren que él sea à quien los Lacedemonios escribieron la carta de que hace relacion Josefo [4]; pero este historiador crée con mas razon, que esta carta se dirigió á Onias III. que era nieto de este, y á quien la Escritura en muchos lugares

Simon II. sucedió á Onias II. De él se habla en el libro 3. o de 41. Simon II. los Macabéos [6], donde se lée que este fue el que resistió al rey de Egipto Ptoloméo Filopator, que queria entrar en el Santuario. Parece que este pontifice es el mismo que Simon, hijo de Onias, de quien se, hace un grande elogio en el libro del Eclesiástico [7]. Tuvo por hijoy sucesor à Onias III, de quien acaba de hablarse, cuyo mérito y, sabiduria admiraron aun á sus propios enemigos [8]. La historia de su sucesion sufre algunas obscuridades. Josefo y el autor del 2.9 libro de los Macabéos la relatan con variedad.

El historiador judio asegura [9], que despues de la muerte de [42.0nias III. Onias III, Jason su hermano entró en posesion de la soberana sacrificatura, con exclusion de Onias IV, hijo de Onias III, y heredero legitimo del sacerdocio. Jason obtuvo del rey Antioco Epifanes la confirmacion de esta dignidad por una gran suma de dinero que le ofre-

ció. Mas despues Antioco, disgustado contra Jason, lo depuso, y en [1] Jos. Antig. I. xu. c. 3. ad finem .- [2] Asi lo supone Calmet en su Diserta-L. 1—17 Section I. 1, st seep. Calmet en su Comentario sobre este lugar, reconces que este elogio se refiné à Simon II.—[8] 2. Mach. v. 37.—[9] Jos. Ant. s., xn, c. 5. rom. VI.

TOM. VI.

⁽¹⁾ Esdr. m. 2. et alibi. Nehem. xu. 10. et alibi.—(2) Agg. 1. 1. et seqq. Zach. m. 1. et seqq, -(3) Nehem. xn. 10, 11,-(4) Esdr. x. 6.-(5) Jos Antiq. 1. xi. c. 7. -(6) Euseb. Chronic. et Demonstr. l. xviii. - 7) Hieron. in Dan. ix. -(8) Joseph. An tiq. l. x1. c. 8.-(9) Jos. Ant. l. x1. c. 7. et 8. Neh. x11. 28.-(10) Jos. Ant. l. x1. 6. uit. ad finem .- (11) Jos. Ant. l. xu c. 2 .- (12) Jos. cont. App. l. 1. p. 1948,

43. Jason.

45. Lisimaco.

bermanos. Onias III. Jason y Menelao poseveron sucesiyamente esta dignidad, miéntras que Onias IV siendo el legitimo lieredero, estuvo privado de ella, y se vió obligado à retirarse à Egipto, en donde cons-

truyó el famoso templo de Onion.

El autor del 2, o libro de los Macabéos refiere de otra manera el suceso. Asegura [1] que Juson, disgustado de ver la dignidad del sacerdocio por tanto tiempo en su hermano Onias III, resolvió despojarlo. v emprendió obtenerla el por Antioco Epifanes. Le ofreció una gran cantidad de dinero, y la obtuvo. Despues, habiendo enviado cerca de Antioco á Menelao, hermano de Simon, prefecto del templo, supo este Menelao dirigir tan perfectamente el negocio, que habiendo presentado una mayor suma de plata para conseguir el pontificado, Epi-44. Menelao. fanes se lo confirió, y despojó á Jason. Segun el testimonio del autor del 2.º libro de los Macabéos, este Simon, prefecto del templo y hermano de Menelao, era de la tribu de Benjamin [2]. Se podrá conciliar el testimonio de este autor con el del historiador Josefo, diciendo que Menelao podia ser hermano del pontifice Jason, y cuñado de Simon, prefecto del templo. Mas en substancia merece poca consideracion el testimonio de Josefo en esta materia, porque en la historia de Onias III (3) no es consiguiente consigo mismo.

> No cuidando Menelao de pagar la suma prometida, fue llantado por Antioco, para que diese cuenta de su conducta, y dejó en Jerusalen á Lisimaco su hermano en calidad de vicario en su lugar. Lisimaco abusó de su autoridad, sacando del tesoro del templo varios vasos preciosos que envió á Menelao, quien dió algunos á Andrónico, y

vendió los demas.

Onias III, que algunos años ántes habia sido desporado del sacerdocio, encontrándose entónces en Antioquía, se levantó fuertemente contra esta conducta sacrilega; v al mismo tiempo por su seguridad se mantuvo en el asilo de Dafne cerca de la ciudad de Antioquía. Pero Menelgo, habiendo ganado á Andrónico, hizo sacar á Onias fraudulentamente de este asilo, y lo mataron por órden de Andrónico. Antioco Epifanes, ausente entonces de Antioquia y que conocia el mérito de Omas, no pudo contener sus lágrimas, sabiendo á su vuelta la muerte de este venerable anciano, é hizo castigar severamente à Andrónico. Entre tanto, el pueblo habiendo sabilo los sacrilegios cometidos por Lisímaco, se levantó contra él: Lisímaco quiso usar de la violencia, y fue muerto cerca del tesoro del templo. Entónces comenzaron á acusar á Menclao ante Antioco; y no se libertó sino por la protección de Ptoloméo, hijo de Dorimenes.

Menelao obtuvo el pontificado todo el resto del reinado de Epifanes, y durante los primeros años de su sucesor Eupator; mas no desempeño por mucho tiempo las funciones, porque bajo Epifanes, fue profanado el templo, y quedó tres años sin sacrificios, y siendo despues purificado por Judas, no se atrevió. Menelao á entrar en este lugar santo, y mezclarse entre los sacerdotes que lo miraban como

un intruso y un sacrilego.

(1) 2. Mach. IV. 7. et segq .- (2) 2. Mach. III. 4. cum IV. 23 .- (3) Esta es la nota de Calmet en su Comentario sobre el segundo libro de los Macabeos c. 1v. 23

concluido la paz con los Judios, le pidió Lisias, que hiciese morir á Menelao, porque decia ser la verdadera causa de todas las turbaciones de la Judéa, Menelao fue precipitado en una torre llena de cenizas, v el rey dió la soberana sacrificatura á Alcimo [llamado tambien Jacimi que era del linage sacerdotal, pero no de una familia del primer rango, ni cuyos antepasados hubieran obtenido esta dignidad (1),

Alcimo no cesó de solicitar á Demetrio, sucesor de Eupator, para obtener de el su auxilio, a fin de entrar en posesion de su dignidad. Fue enviado á Judéa con Bacquides, despues con Nicanor, sostenido siempre de muchas tropas; pero Judas disipé con su valor todos sus esfuerzos, y los deshizo en varios reencuentros. Finalmente, despues que mataron à Judas en el funesto combate que le presentó Bacquides. Alcimo comenzó entónces á ejercer las funciones de su diguidad; mas como emprendió abatir el muro del atrio interior, edificado por los profetas, lo castigó Dios con una paralisis, de que murió tres ó cuatro años despues de su pontificado (2). He aquí lo que nos dicen los libros de los Macabéos infinitamente mas creibles que los de Josefo.

Algunos intérpretes antiguos (3) y muchos modernos, han avanzado que Matatias, padre de los Macabéos, fue gran sacerdote; pero los hombres mas sabios abandonan esta opinion [4]; y en su favor no se halla cosa alguna ni en la Escritura ni en Josefo. Unicamente se ve que los sacerdotes asmonéos eran del linage de Finees. Matatias decia á sus hijos: Nuestro padre Finées arrebatado de un santo celo

recibió la promesa de un sacerdocio eterno [5].

Dice Josefo que el pueblo [6] despues de la muerte de Alcimo, dió la soberana sacrificatura a Judas Macabéo, quien por tres años obtuvo esta dignidad [7]; pero este es un error visible, pues fices asmo-Judas ya habia muerto ántes de Alcimo, como parece por el libro neos. 1.º de los Macabéos [8]. Si Judas posevó, como no lo dudamos [9], esta dignidad, tal vez no fue sino despues de Menelao. Y en efecto la Escritura da á entender, que Judas estaba entónces reconocido por gran sacerdote, supuesto que Alcimo se quejó á Demetrio de que Nicanor habia recibido á Judas en esta cualidad [10].

Josefo pretende en otro lugar (11), que despues de la muerte de Alcimo pasuron siete años sin elegirse nuevo pontífice. La Escritura solamente nos dice, que el ano 160 del reinado de Seleucides, es decir, siete años despues de la muerte de Alcimo, Jonatas 48, Jonatas se revistió con los ornamentos sagrados de gran sacerdote en la fiesta de los Tabernáculos, habiendo sido entónces establecido en esta cualidad por Alejandro Bales, rey de Siria. Reunió en su persona las dos atribuciones de gran sacerdote y principe de su nacion, y como tal gobernó nueve años (13). Tuvo por sucesor á su herma- 50. Juan no Simon, que gobernó ocho años y casi tres meses (14). Juan lla- Hircano.

Sucesion de desde Judas Macabeo ven Aristo. bulo; lo que toda la serie de los ponti-

⁽¹⁾ Jos. Ant. 1. xx. c. 8. Vide et 1. Mach. vn. 14 .- (2) Josefo I. xx. c. 8. le da (1) one Allis, i. A.S. & B. Fast C. I. Mach. 11. A.— (3) Earth Typement. George. Syncoll. Gener. Bubyl. ad 1ft. Megill. c, 1.— (4) Vide. n platet, Joseph. Scalig. 1, v. de Emed. temp. lib. x. & 28. Selden. de success. Pentit—(5) I. Mach. ii. St.— (6) Jos. Ant. I. xii. c, 17.— (7) Eind. c, 13.— (8), I. Mach. ix. 1. I. S. 54. 36.— (9) Esting a large person tambien de Calmett.—(10) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. I. xii. c. 10.— (10) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. I. xii. c. 11.— (10) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. I. xii. c. 11.— (10) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. I. xii. c. 11.— (11) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 11.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 11.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 11.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 11.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 11.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 11.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 11.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xv. 26.— (11) Sac. Antra. II. xii. c. 12.— (12) 2. Mach. xii. c. 13.— (13) 2. Mach. xiii. c. 13.— (13) 2. Mach. xiii. c. xx. c. 8 .- (12) 1. Mach. x. 21 .- (13) Useer. ad ann. mund. 3861. - (14) Idem ad ann.

51. Aristó.

Juan Hircano dejó al morir cinco hijos: el mayor llamado Aristobulo, sucedió á su padre en la soberana sacrificatura, y en el principado temporal. Tomó la diadema y título de rev. y solamente reino un año. Puso presos á tres de sus hermanos y á su madre, y dividió toda su autoridad con Antígono (2), al único que entre sus hermanos estimaba; pero despues lo mandó asesinar, engañado nor las calumnias de sus enemigos. Habiendo muerto él tambien poco tiempo despues. Alejandro Jannéo, su hermano, le sucedió. Hizo matar à uno de sus hermanos, que habia querido formarle emboscadas, y colmó de bienes al último llamado Absalom, que ménos ambiciose se contentó con una vida privada (3).

Aleiandro Jannéo gobernó veinte v siete años, v deió a Salomé ó Aleiandra su esposa la regencia del reino, y la facultad de dar la soberana sacrificatura á quien ella quisiera de los dos hijos que la dejuba. Ella revistió à Hircano (4), hombre de natural indolente y perezoso: este ejerció el cargo de gran sacerdote por nueve años, sin mezclarse en el gobierno de que Alejandra se habia apoderado. Despues de la muerte de su madre. Hircano tomó el título de rev. y quiso remar [5]; pero su hermano Aristóbulo hombre de un caracter de espíritu muy diverso, lo excluyo tres anos despues [6]. Esta division de los dos hermanos causó en su pais grandes males. Dió ocasion á los Romanos para que entraran alli [7]. Aristóbulo fue hecho prisionero por Pompevo, y conducido á Roma, é Hireano restablecido en la real dignidad, pero prohibido de llevar la diadema: en el mismo tiempo fue confirmado en el cargo de gran sacerdote, que su hermano Aristóbulo obtuvo por mas

el socorro de los Parios, que le facilitaron tropas. Hircano fue preso, y le corturon las orejos, para hacerlo incapaz de ejercer las funciones de gran sacerdote [8]. Antígono se apoderó de la Judéa; 55. Antigo- pero despues de tres años y algunos meses fue decapitado en Antioquía por órden de Marco Antonio (9). Hircano, habiendo sido conducido à Babilonia, recibió allí muy buen trato de Fraortes, rey de los Partos. Los muchos Judios que allí habia le tributaron sus res-

Antigono, hijo de Aristóbulo, hizo la guerra á su tio Hireano con

(1) Usser, ad ann. mundi 3898. El muestra que Josefo le da unas veces 33 años. y otras 31; y que Eusebio y S. Geronimo solamente leveron 29. Euseb. Demonstr. I. viu. c. 2. Hieron. ad Dan. ix. Anade que el pontifice Simon, padre de Hircano, habiendo muerto hacia el mes de febrero en el año 135, antes de la era cristiana vulgar, y habiendo muerto tambien Alejandra muger de Alejandro Jannéo hácia el mes de noy manufer del año 70, habo un intervalo de 63 años y casi 9 meses; y que si de es-te intervalo se quatan 37 años se que Josefo da al gobierno de Aristóblico, de Alsiando do Janneo, y de Alejandra se espesa, colos quedan 28 años y casi 9 meses al reinado de Hircano .- (2) Jos. Ant. l. xm. c. 19. de Bello, L. 1. c. 3 .- (3) Jos. Ant. l. xni. c. 20. et l. xx. c. 8 .- (4) Jos. Ant. l. xm. c. 24. et l. xx. c. 28.et de Bello, l. 1, c. 4 .-(5) Jos. Ant. l. xiv. c. 1. de Bello. l. 1. c. 4.—(6) Calmet no le da mas que tres meses, na tampoco le da mas Josefo. Ant. l. xv. c. 9. Pero Userio ad annum mundi 3938. mues. tra que debe lecrse tres años .- (7) Tacit. hist. L. v. c. 9. Flor. hist. I. in. c. 5. Diod. XXXVII. Jos. Ant. I. XX. c. S. de Bello, I. 1. c. 4.—(S. Jos. Ant. I. XIV. c. 34. 25. et de Bello, I. 1, c. 11. in Gracco—(3) Jos. Ant. I. XIV. c. 24. XX. B de Bello, I. 1, C. 11. in Gracco—(3) Jos. Ant. I. XIV. c. ult. XX. I. XX. B de Bello, I. 1. c. 13.

SOBRE LA SUCESION DE LOS GRANDES SACERDOTES.

petos y servicios como a su rey y pontífice [1]. El volvió despues a Jerusaien, donde fue honrosamente recibido por Herodes, hijo de Antipatro; mas no volvió á entrar ni en la dignidad real, ni en el ejercicio del sacerdocio; y pasado algun tiempo [2], lo hizo morir Herodes, despues de haberlo convencido de haberse confederado con sus enemigos, y haberse quendo retirar cerca del rey de Arabia con su familia y los de su partido (3). Fue pontifice treinta y seis anos (4); mas no siempre ejerció su cargo, habiendo muchos in-

tervalos por su ausencia.

Hircano tuvo una hija llamada Alejandra, con quien casó Ale- 56. Aristobujandro, hijo de Aristóbulo y hermano de Antígono. Alejandro tuvo lo el joven. uu hijo ilamado Aristóbulo, y una hija nombrada Marianne. Mariamne vino a ser muger de Herodes el Grando (5). Este, temeroso de la grandísima autoridad que estaba adherida á la soberana sacrificatura, y queriendo abatir esta dignidad quitándola de la familia de los Asmonéos, de hereditaria que hasta entónces habia sido, la hizo electiva á su arbitrio. Entónces pues ya condenado á muerte Antigono, é inhabil Hircano para ejercer la sacrificatura, la dió Herodes á uno llamado Hananel [6] que hizo venir á Babilonia. Este hombre era ciertamente del linage de los grandes sacerdotes, pero de una familia obscura que tenja su origen de los Judios trasladados á la otra parte del Enfrates. De esta manera frustró Herodes á Aristóbulo su cunado, hermano de Mariamne su esposa, á quien por derecho de su nacimiento correspondia esta dignidada Pero obligado por último de los ruegos de su suegra, y de las instancias de Mariamne, volvió á Aristóbulo la sacrificatura (7). Este jóven principe no la obtuvo mucho tiempo [8]. El era muy estimado del pueblo, y muy bien formado para no causar zelos a Hero; id and to des. Este lo hizo anegar en Jericó, cuando se divertia nadando. De esta manera terminó la serie de los pontífices asmonéos.

Expresamente dice Strabon (9) que Augusto dió la dignidad de gran sacerdote à Herodes, y que este principe revestido de esta dignidad, extendió los derechos y privilegios mas allá de lo que los sacerdotes habian hecho sus predecesores. San Justino Martir (10), en su diálo-, desde el jogo contra Trifon, dice que el error de los Herodianos consistia en ven Aristoconsiderar á Herodes como soberano sacrificador (11); pero la verdad es que Herodes nunca fue gran sacerdote; únicamente guardo los de Jerusaornamentos en la torre Antonia (12), y se mantuvo en la posesion len y del de quitar y poner á su arbitrio los soberanos pontífices.

Desde entónces ya no se vieron en la sacrificatura mas que nos. pantífices criados contra las leyes, temporalmente, y depuestos á la voluntad de los príncipes y gobernadores de la provincia, sin consideracion alguna á la sucesion de las familias ni al mérito de las personas; únicamente se procuraba saber si eran de la familia de

Sucesion de

sb omental

⁽¹⁾ Jos. Ant. l. xv. c. 2, 3.-(2) Antes de la cra cristiana villgar 30.-(3) Jos. Ant. l. xv. c. 9.-(4) Calmet cuenta solos 32 años; mas 9 años bajo el reinado de Alejandro, 3 entre el reimado de Alejandra y el da Aristóbulo, y 24 tiesde Aristóbulo hasta Antigono, hacen 36 años.—(5) Jos. Ant. l. xiv. c. 25, 27.—(6) Jos. Ant. l. xiv. c. 2.—(7) Jes. Ant. l. xv. c. 2. 3.—(8) No tenia de odad mas que diez y ocho años, y uno en el pontificado—(9) Strab. l. xvi. p. 765.—(10) Justin. Dialog. cum Try-phone, p. 272.—(11) Vesse la Distriction sobre las sectas de los Judios, tom xx.— (12) Jos. Ant. I. xv. c. 14. p. 544.

57. Hananel jo de Fabi.

hermano de

Herodes, habiendo hecho perecer al jóven Aristóbulo, volvió la 58. Jesus, hi. sacrificatura a Hananel (1). Este cedió bien pronto el lugar a Jes sus, hijo de Fabi (2), hombre poco considerable, á quien substituyó 59 Simon hi, Simon, hijo de Boeto de Alejandria (3), elevado por Herodes a esje de Boeto. ta dignidad, para poder con mas decencia casar á su bra Mariamne. Habiendo Herodes sospechado que Simon tuvo parte en la conspiracion de Feroras y Antipatro contra el, lo despojó del sacerdo-60. Mattins, cio, y Matins, hijo de Teófilo, fue puesto en su lugar (4). En uno hijo de Teo. de los anos de su pontificado, en la noche anterior al dia de la expiacion solemne, en la que el gran sacerdote estaba obligado á entrar en el santuario, tuvo Matias durmiendo una mancha que lo inhabilitó para sus funciones. Se instituyó sacrificador por sola esta 61. José, hijo circunstancia à José, hijo de Ellem, que unicamente en este dia ejerció las funciones (5). En el pontificado de Matias nació Jesucristo. Matias se unió á los que quisieron arrancar la águila de oroque hizo poner Herodes sobre una de las puertas del templo; porlo que se desgració con este principe, que lo despojó de la sacri-62. Joazar hi, ficatura (6). Joazar substituyó á Matias; era hermano de Mariamne, jo de Simon. hija de Simon v esposa de Herodes (7).

Eleazar, otro bijo de Simon, fue puesto en lugar de Joazar, por Arquelao, hijo y sucesor de Herodes, rey de Judéa (8). El pretexto de que se valió este principe para deponer á Joazar, fue que ha-bia entrado en el partido de los sediciosos que se levantaron contra el en el principio de su reinado. Poco tiempo gozó Eleazar su 64. Jesus, hi- diguidad. Arquelao le dió por sucesor á Jesus, hijo de Siah (9). Algun tiempo despues, Jouzar, que habia sido pontifice despues de Matias, habiendose declarado por los Romanos, nuevamente fue elevado á la soberana sacrificatura. Pero habiendo venido á Judéa Cirenio, segunda vez lo obligó á dejar el sacerdocio, y puso en 65. Anano 6 su lugar á Anano (10). Este es á quien el Evangelio llama Anas, Anas. (H): Obtuvo el pontificado por un fiempo muy largo en comparacion de los mas de sus predecesores y sucesores, pues ocupó esta dignidad once años; y aun despues de su deposicion conservó el título, y tuvo todavia mucha parte en los negocios, como consta por el Evangelio (12), que lo nombra pontifice con Caifas, cuando entró San Juan Bautista en el ministerio, aunque Anas entónces solamente conservaba la jurisdiccion de gran sacerdote. Nota Josefo (13) que Anano fue considerado uno de los hombres mas felices de su nacion, habiendo tenido cinco hijos grandes sacerdotes, despues de haber poseido él mismo por muchos años esta dignidad; lo que no logró ningun otro pontifice. Funesta prerogativa! ¡Cuál fue su fruto? Un deicidio cometido bajo la autoridad de su yerno, y en el que tambien tuvo parte (14).

> (1) Jos. Ant. l. xv. c. 3 .- (2) Jos. Ant. l. xv. c. 12. Gr. - (3) Joseph. ibid .- (4) Jos. Ant. l. xvn. c. 6 .- (5) Jos. Ant. l. xvu. c. 8 .- (6) Jos. ibid .- (7) Jos. ibid .- (8) Jos. Ant. 4: Xvii. c. 15. aut. 19. lat .- (9) Jos. ihidem .- (10) Joseph. Ant. l. xvii. c. 1. 3.—(11) Luc. m. 2. Joun. xvm. 13. 24.—(12) Luc. m. 2. Vease a Basnage, Historia de los Judios lib. 1. cap. 5. art. 4. y 5.-(13) Jos. l. xx. c. 8. gr.-(14) Joan.

SORRE LA SUCESION DE LOS GRANDES SACERDOTES. (399)

Pero antes Ismael, hijo de Fabi, fue puesto en lugar de Anano (1): v apenas obtuvo por algun tiempo esta dignidad, cuando Eleazar, hijo del pontince Anano, lo substituvo. Simon, hijo de Camit, su- hijo de Anacedió despues à Eleazar. Valerio Grato, gobernador de Judéa, hizo no. todas estas mutaciones. Un solo año ejerció Simon este cargo, cuando Grato le dio por sucesor à José Caifas (2), verno del pontifice Ana- 69. Jose, por no. Es muy conocido en el Evangelio, y siendo pontífice, murió sobrenombre JESUCRISTO. Se crée que por ocho o nueve anos ejercio la sacrificatura. Fue depuesto por Vitelio, pro-consul de Siria, y Jonatas, hojo del pontifice Anano, le substituyó (3). Este fue despues obligado à ceder su lugar á su hermano Teófilo (4), á quien Vitelio conce- 71. Teófilo, dió el pontificado, pasando por Jerusalen para ir á hacer la guerra en Arabia.

Simon Cantaras, hijo del pontifice Simon, hijo de Boeto, de 72. Simon quien va se habló, fue establecido pontifice bajo el imperio de Claudio por Herodes Agrippa (5), rev de Judéa. Tuvo por sucesor á Matius, bijo del pontifice Anano, Herodes Agrippa quiso entónces resta- 73. Matias, blecer á Jonatas, hijo de Anano, de quien se ha hecho mencion; hijo de Anamas Jonatas, habiéndole dado las gracias, y habiendo propuesto á su hermano Matias, como mas digno de este honor, Matias fue nombrado soberano sacrificador por Agrippa (6). Alioneo ó Elioneo, hijo de Citéo, 74. Alioneo, fue subrogado á Matias (7). Herodes, rev de Calcida, hermano de Agrippa, en ese tiempo obtuvo del emperador Claudio la facultad de nombrar los grandes sacerdotes; privilegio que de él pasó á sus sucesores. Por primera vez usó de esta prerogativa deponiendo á Alionéo, y poniendo en su lugar á José, hijo de Camo, ó de Canei, 75. José, hijo 6 de Camicle (8). Ananius, hijo de Zebedéo, substituyó á José por este mismo príncipe (9).

Ismael, hijo de Fabéo, entró en posesion del pontificado que se le deo. quitó à Ananías. Los pontífices depuestos se unieron 5 él. v pretendieron 77. Ismael ser dueños de los diezmos y oblaciones destinadas al sustento de bée, los simples sacerdotes. Apoyados estos en los principales del pueblo, se sublevaron contra sus gefes; y entre ellos hubo en Jerusalen, y aun en el mismo templo, cierta especie de guerra. Las amenazas y las injurias pasaron alguna vez á los golpes. Ismael hizo un viaje a Roma contra Agrippa II, que pretendia derribar una pared del templo, que quitaba la vista á su palacio. El pontifice consignió lo que deseaba por medio de Poppéo, que favorecia á los Judios; pero fue arrestado en Roma, y Agrippa se vengó de él, quitándole la soberana sacrificatura que dió à José, hijo de Simon (10): 78. José, hijo este pontifice, por sobreno abre Cabei ó Gaddis, no conservó mucho de Simon. tiempo este cargo, sucediéndole Anano, hijo del pontifice Anano (11), 79. Anano, de la secta de los Saducéos, hombre cruel é inhumano. Creyó ga- hijo de Ananar la estimación del pueblo por la muerte de Santiago, conocido en la Iglesia bajo el nombre de Santiago, hermano del Senor; pero este hecho le atrajo el odio público, y á los tres meses fue depuesto del pontificado, an antical actual hopes

(1) Jos. Ant. l. xvm. c. 3 .- (2) Jos. ibid .- (3) Joseph. ibid. c. 6: gr .- (4) Ios. ibid. c. 7.-(5) Jos. Ant. I. xix. c. 5.-(6) Jos. ibid. c. 6.-(7) Jos. ibid. c. ult.-(8) Jos. Ant. l. xx. c. 1 .- (9) Jos. ibid. c. 3 .- (10) Jos. Ant. l. xx. c. 7-(11) Jos. ibid. c. 8.

66. Ismaele 67. Eleazar, io de Camit 70 Jonatas

hijo de Zebe.

Nombi Judios.

(400 REPORTED STREET ACTION STREET AND RESERVE 80. Jests, hi. Agrinpa puso en su lugar à Jesus, hijo de Damnéo (1); pero haje de Dam- biendo querido despues de algunos meses substituirle Jesus, hijo de 81. Jesus, hi. Gamaliel, los dos competidores apoyados cada uno en su partido. io de Gama tomaron las armas, y se disputaron el pontificado con espada en mano. Para contener esta sangrienta disputa, quedaron depuestos ambos pretendientes, ocupando su lugar Matias, hijo de Teófilo (2), en cuyo pontificado estalló la última guerra de los Judios (3).

Finalmente, los zelosos o sediciosos que ocupaban el templo, habiendo tenido la insolencia de atribuirse el derecho de establecer los grandes sacerdotes, eligieron por suerte á uno nombrado Fonnias o Fannas, hijo de Samuel (4). En tiempo de este pretendido pontifice fue tomada la ciudad, incendiado y derribado el templo, Nota Josefo que el pretexto que tomaban para cononestar un proceder tan irregular, fue que otras veces el sacerdocio se habia dado por suerte (5). Es cierto que por suerte se habia regulado otras veces el sacerdocio, y la disposicion y órden de las familias sacerdotales destinadas cada una en su rango al servicio del templo (6); mas no se observaba lo mismo con respecto á la soberana sacrificatura, Josefo parece decir tambien (7) que ellos establecieron muchos pontífices semejantes á Fannias, ignorantes, groseros, de un linage obscuro, é indignos del sacerdocio; mas él no nombra á ningun otro, ni nosotros conocemos otro de su creacion que Fannias.

Así terminó el sacerdocio figurativo de los Judios, el cual, a pesar de sus revoluciones y desarreglos, nunca vino de otra familia que de la familia de Aaron. Su decadencia comenzó principalmente en tiempo de Herodes el Grande, en la instalacion de Hananel, y su caida fue en el imperio de Vespasiano. Bajo las ruinas del templo de Jerusalen quedó como sepultado, haciendo lugar al sacerdocio de Jesucristo, que es el sacerdote eterno segun el órden de Melquisedec.

(1) Jos. ibid. et Euseb. hist. eccl. l. n. c. 22,-(2) Jos. de Bello, l. vi. c. 15.-(3) Jos. Ant. l. xx. c. 8.-(4) Jos. de Bello. L. IV. c. 5. et Ant. l. xx. c. 8.-(5) Jos. de Bello, L. IV. c. 5 .- (6) 1. Par. XXIV. 5 .- (7) Jos. de Bello, l. IV. c. 5.

ADVERTENCIA.

Dos tablas cronológicas y tres tablas genealógicas van á aclarar completamente las dificultades que se hallan en el asunto que hemos tratado.

De las cinco tablas, la primera representará el órden y sucesion de los grandes sacerdotes judios, desde Aaron hasta Jesus, hijo de Josedec. No se sabe la duracion del pontificado de los mas de los pontifices; y desde la muerte de Aaron la mayor parte de las épocas por solo un computo estan determinadas.

La segunda tabla representara el órden y sucesion de los grandes sacerdotes ju-dios, desde Jesus, hijo de Josedec, hasta Fannias que fue el óltimo. Desde la muerte del pontifice Jaddo, las épocas comienzan á ser mas conocidas, y mas seguramen-

La tabla tergera representara los descendientes de Helcias, pontifice bajo el reinado de Josias. Esta tabla servira para hacer roconocer la relacion que hay entre el pontifice Jesus, hijo de Josedec, el doctor Esdras, y Jedaja, principe del templo después de la cautividad.

La cuarta tabla representará los descendientes del pontifice Jesus, hijo de Josedec. Servirá para aclarar lo perteneciente á la sucesion de los pontifices desde Jaddo

La quinta tabla representará la genealogia de los pontifices asmoneos que reunieron en su persona la autoridad real y sacerdotal. Servirá también para aclarar le perteneciente à la sucesion y mutuas relaciones de estes pontifices.

en que vi- vicron án- tes de la era er. vulgar.	NTIFICES A CRÓNICA DE LOS JUDIOS.
1491* L 1450* 00 1440 00 1340 ft 1280 ii. 1225 00 1170* 00 1130* ii.	1. Aaro 2. Elea: 3. Fine: 4. Abis: 5. Boco: 6. Ozi
1095 8 1060* P	9. Aqui. 10. Abiajo David. xvm. 11. Sado Salomon. 12. Aquijo Roboam. 13. Azarlo Abia. Josafat.
1000 distinguir los nños, cuya determinacion es mas 850 es 650 es	15. Amab Joram. o Ocozias. 17. Joiad Joas. 18. Zaca Joas. ajo Amasias. 20. Azar Dzias. 21. Aqui Joatan.
750 ya de terminaci	22. Mara Acaz. 23. Helci Ezequias. 24. Sadotjo Manasses. 11. J 25. Selluo Amon.
635 on 610 mas 594 s 598 s 698	26. Helchjo Josias. Nek. 27. Azarijo Joaquin y bajo Sedecias. 21. E 28. Sarai 29. Josephus de la toma de Jerusalen.

LISTA DE LOS GRANDES SACERDOTES DE LOS JUDIOS

Nombrados en el texto sagrado, en los libros del historiador Josefo, y en la Crónica de los Judios,

Desde Aaron hasta Jesus, hijo de Josedec.

en que vi- vieron án-	PONTIFICES	PONTIFICES	PONTIFICES
tes de la era cr. vulgar.	NOMBRADOS EN EL TEXTO SAGRADO.	NOMBRADOS EN LOS LIBROS DE JOSEFO.	nomerados en la crónica de los judios.
1491* Los asterisco 1280 1225	1. Aaron. Ezod. vi. 20. Levit. viii. 2, et segq. Num. xxvi. 59, 1, Par. vi. 3. 2. Eleazar. Ezod. vi. 93. Núm. xxvi. 60. 1, Par. vi. 3. 3. Finesa. Judic. xx. 93. 1, Par. vi. 4. 50. Esdr. vii. 5. 4. Abisne. 1. Par. vi. 4. 50. Esdr. vii. 5. 5. Bocci. 1. Par. vi. 5. 51. Esdr. vii. 4.	1. Aaron. Ant. v. 2. Eleazar. Ant. v. 3. Finées. Ant. v. 4. Abiezer. Ant. v. 12. 5. Bocci. Ant. v. 12.	1. Aaron. 2. Eleazar. 3. Finées.
1170* % 1130* % 1095 % 1060* %	 Ozi, 1. Per. vi. 5. 51. Esdr. vii. 4. Holi, 1. Reg. i. 3. Aquitob. 1. Reg. xiv. 3. Aquitob. 1. Reg. xiv. 3. Aquimas. 1. Reg. xiv. 3. Aquimas. 1. Reg. xiv. 3. 	6. Ozi ó José. Ant. v. 12. vm. 1. 7. Heli. Ant. v. 12. vm. 1. 8. Aquias. Ant. vi. 9. Aquimelec. Ant. vi.	7. Heli. 8. Aquitob.
1066* para distinguir 1000 distinguir 970 940 gguir	 Abiatar o' Aquimolec. 1. Reg. xxn. 20. 2. Reg. vnn. 7. 1. Par. xv. 11. xvn. 16. xxiv. 3. Sadoc. 2. Reg. vnn. 17. 1. Par. vn. 8. 53. xvnn. 16. Aquimas. 2. Reg. xv. 27. 36. xvn. 17. xvnn. 19. 1. Par. vn. 8. 53. Azarias. 1. Par. vn. 9. 	10. Abiatar. Ant. vi. 11. Sadoc. Ant. vii. 6. viii. 1. x. 11. 12. Aquimaas. Ant. x. 11. 13. Azarias. Ant. x. 11.	10. Abiatar, bajo David. 11. Sadoc, bajo Salomon. 12. Aquima, bajo Roboam. 13. Azarias, bajo Abia. 14. Joacar, baio Josafat.
900 lg 890 s 850 s 840 s	 Amarias. 2. Per. xix. 11. Joiada ó Johanan. 4. Reg. xi. 4. et seqq. 1. Per. vi. 9, 2. Per. xxii. 11. Zacarias, 6 Azarias. 1. Per. vi. 10. 2. Per. xxiv. 20. Esér. vii. 3. 	15. Joram. Ant. x. 11. 16. Isos. Ant. x. 11.	15. Joiarib, bajo Joram. 16. Josafat, bajo Ocozias. 17. Joiada, bajo Joas. 18. Fadéa, bajo Joas. 19. Sedecias, bajo Amasias.
810 780 750 720 680 650	 Azarias ó Amarias, 1. Par. vt. 11. 2. Par. xxv., 17. Eadr. vn. 3. Aquitob, 1. Par. vt. 11. 1x. 11. Eadr. vt. 2. Neh. xt., 11. Marayot ó Urias. 4. Reg. xvn., 10. et seqp. 1. Par. 1x. 11. Neh. xt. 11. Helcias. 4. Reg. xvn., 18. 26. 37. Isai. xxu, 20. xxvv., 3. n. 22. xxvv., 24. Sadoc, 6 Eliacin ó Joscinio. 1. Par. vt. 12. 1x. 11. Eadr. vn. 2. Neh. xt. 	20. Julo. Ant. x. 11. 21. Jotam Ant. x. 11. 22. Urias. Ant. x. 11. 23. Nerias. Ant. x. 11. 24. Odeus. Ant. x. 11.	20. Joel, bajo Ozias. 21. Jotan, bajo Joatan. 22. Urias, bajo Acaz. 23. Neria, bajo Ezequias. 24. Hosaiah, bajo Manasses.
650 minacion 635 m	11. Judith, vv. 5 xv. 9. Isai, xxu. 20. et seqq. 25. Sellum, 6 Salom 6 Mosollam. 1. Par. vv. 12. xx. 11. Esdr. vvi. 2. Neh. xv. 11. Baruch. v. 7. 26. Holcias. 4. Reg. xxvi. 4. et seqq. 1. Par. vv. 13. xx. 11. Esdr. vvi. 1. Neh. xv. 11.		25. Sellum, bajo Amon. 26. Helcias, bajo Josias.
610 H 594 s	 Azarias, 6 Saraias 6 Joaquin. 1. Par. vr. 13. 1x, 11. Esdr. vn. 1, Neh. xr. Baruch. 1. 7. Saraias. 4. Reg. xxv. 18. et seqq. 1. Par. vr. 14. Esdr. vn. 1. 	28. Saréas. Ant. x. 11.	. 27. Azarias, bajo Joaquin y bajo Sedecias
588* mg	29. Josedec. 1. Par. vi. 14. Esdr. in. 2. 30. Jesus ó Josué. Esdr. in. 2. Neh. xn. 10. Agg. i. 1. Zach. in. 1.	29. Josedec. Ant. x. 11, 30. Jesus é Josué. Ant. xi. 4.	29. Josedec, despues de la toma de Jerusalen 30. Jesus, hijo de Josedec, despues de la cautividad.

LISTA

DE LOS GRANDES SACERDOTES DE LOS JUDIOS.

DESDE JESUS, HIJO DE JOSEDEC, HASTA FANNIAS.

Tiempo en que vivieron án tes de la vulgar. 31. Joacim, hijo y sucesor de Jesus, hijo de Josedec. Neh. xu. 10. Jos. 510 Ant. X1. 5 32. Eliasib 6 Joasib, hijo de Joacim. Neh. xu. 10. Jos. Ant. xi. 5. 33. Joiada 6 Johanan, 6 Judas, hijo de Eliasib. Eedr. x. 6. Neh. xii. 11. Jos, 420 Ant. x1. 7. Ant. xi. 1.

34. Jonatan o Juan, hijo de Joiada. Neh. xii. 11. Jos. Ant. xi. 7.

35. Joddon o Jaddo, hijo de Jonatan. Neh. xii. 11. Jos. Ant. xi. 7.

36. Onias 1. hijo de Jaddo. Jos. Ant. xi. 2.

37. Simon 1. por sobrenombre el Justo, hijo de Onias 1. Jos. Ant. xii. 2. 38. Eleazar, hermano de Simon 1. Jos. Ant. xii. 2. 39. Manasses, tio de Eleazar. Jos. Ant. xu. 3. 40. Onias n. hijo de Simon 1. Jos. Ant. xn. 3. 41. Simon n. hijo de Onias 11. Jos. Ant. XII. 4. 42. Onias 111, hijo de Simon n. Jos. Ant. XII. 4. 43. Jesus 6 Jason usurpa el sacerdocio á su hermano Onias. 2. Mach. IV. 7. et seqq. Jas. Ant. xn. 6. t. et seqq. Jos. Ant. XII. 0.

44. Menelao suplanta a Jason. 2. Mach. vv. 24. et Jos. Ant. XII. 6.

45. Lisimaco substituyò a Menelao. 2. Mach. vv. 29. et seqq.

46. Alcimo llamado en lugar de Menelao por Antioco Eupator. Jos. Ant. 162 xu. 17. xx. 8. Judas Macabéo entra al ejercicio de soberano sacrificador, despues de la muerte de Menelao. Jos. Ant. xu. 17, 19.
 Jonatas sucede á Judas su hermano. 1. Nach. x. 21. Jos. Ant. xu. 5. 49. Simon sueede a Jonatas su hermano. 1. Mach. xiii. 1. et seqq. Jos. 143 Ant. xu. 11. 50. Juan Hircano 1. sucede á Simon su padre. Jos. Ant. xm. 15. 51. Aristóbulo I. sucede á Juan Hircano su padre, y toma el titulo de rey. 106 Jos. Ant. XIII. 19. Jos. Ant. xm. 19.

Alejandro Jannéo sucede á Aristóbulo su hermano. Jos. Ant. xm. 20.

Si. Hircano n. sucede á Alejandro Jannéo su padre. Jos. Ant. xm. 24.

54. Aristóbulo n. obliga á Hircano su hermano á que le ceda la corona y cl pontificado, y en seguida se le obliga á que le restituya una y otro. Jos. Ant. xiv. 1. Antígono, hijo de Aristóbulo, quita á Hircano el pontificado y la dig-nidad real. Jos. Ant. xvv. 24. 40 56. Aristòulo III, sobrino de Antigono, posée el pontificado despues de la muerte de su tio. El fae el último pontifice de la estirpe de los Asmo-néos; y despues de él, el sumo sacerdocio dejó de ser hereditario. Jos. Ant. xv. 2. 3. 57. Hananel, á quien Herodes habia dado el sumo sacerdocio despues de la muerte de Antigono, y á quien se lo habia quitado en seguida para darlo á Aristóbulo, fue restablecido á el por este príncipe, despues de la muerte de Aristobulo. Jos. Ant. xv. 2. y 3. 58. Jesus, hijo de Fabi. Jos. Ant. xv. 12. 59. Simon, hijo de Boeto. Jos. Ant. xv. 12. 60. Matias, hijo de Teofilo. Jos. Ant. xvii. 6. 61. José, hijo de Ellem, que no ejerció mas que un dia bajo el pontificado do Matias. Jos. Ant. xvii. 6.

TOM. VI.

de la era cr. vulg.

24

62. Jeazar, hijo de Simon. Jos. Ant. xvii. 6.

63. Eleazar, hermano de Joazar. Jos. Ant. xvii. 15.

64. Jesus, hijo de Sish. Jos. Ant. xvii. 15.

65. Anano é-Anas, hijo de Set. Jos. Ant. xviii. 1. 3.

66. Ismael, hijo de Fabi. Jos. Ant. xviii. 3. 67. Eleazar, hijo de Anano. Jos. ibid.

68. Simon, hijo de Camit. Jos. ibid. 69. José, por sobrenombre Caifas. Jos. ibid.

69. Jose, por sobrenombre Caifas. Jos. ibid.
70. Jonatas, hijo de Anano. Jos. ibid. cap. 6.
71. Teófilo, hijo de Anano. Jos. ibid. cap. 7.
72. Simon Cantaras. Jos. Ante xxx. cap. 5.
73. Matias, hijo de Anano. Jos. ibid. cap. 6.
74. Alioneo, hijo de Citéo. Jos. ibid. cap. 6.
75. Jose, hijo de Canei. Jos. Ant. Xxx. cap. 1.
76. Ananias, hijo de Zebedéo. Jos. ibid. cap. 3.
77. Ismael, hijo de Faheo. Jos. ibid.
78. Jose, hijo de Simon. Jos. ibid. cap. 8.
80. Jesus, hijo de Danneo. Jos. ibid. cap. 8.
81. Jesus, hijo de Danneo. Jos. ibid.
82. Jesus, hijo de Gamaliel. Jos. ibid.
83. Jesus, hijo de Gamaliel. Jos. ibid.
83. Fannias, hijo de Cafollo. Jos. ibid.
83. Fannias, hijo de Sannuel. Jos. ibid.

Bajo el pontificado de Matías fue cuando nació Jesucristo.

DESCENDIENTES DE HELCIAS,

PONTIFICE BAJO EL REINADO DE JOSIAS.

HELCIAS.

pontifice bajo Josias.

1. Par. vi. 13. ix. 11. Esdr. vii. 1. Nehem. xi. 11. Jos. Ant. x. 11. Chron. Jud. Azarias 6 Saraias, pontifice bajo Joaquin.
1. Par. vi. 3. ix. 11. Nehem. xi. 11. Chron. Jud. pontifice bajo Sedecias. 1. Par. 1x. 10. Nehem. xi. 10. 1. Par. vi. 14. Esdr. vn. 1. Jos. Ant. x. 11. Joiarib 6 Joarib. Josedec, pontifice durante la cautividad. 1. Par. ix. 10. Nehem. xi. 10. 1. Par. vi. 14.

Jos. Ant. x. 11. Chr. Jud.

Esdras, Josue 6 Jesus, sacerdote y doctor principe del templo.

de la ley. 1. Par. 1x. 10. Nehem. xi. 10. pontifice á la vuelta de la cautiv. Nehem. xn. 10. Esdr. vn. 1. Agg. 1. 1. Zach. 11. 1. Jos. Ant. xt. 4.

Jédaia 6 Idaia, a abasan

opening of the control of the contro

t mand a shoots grand a shoot C are talk as, the mand a shoots

sucede á Judas

su hermano.

1. Mach. 11. 5.

x. 21. Jos. Ant.

DESCENDIENTES DE JESUS,

MIJO DE JOSEDEC, PONTIFICE DESPUES DE LA CAUTIVIDAD.

JESUS, O JOSUE, PONTIFICE.

Nehem. xii. 10. Agg. i. 1. Zach. iii. 1. Jos. Ant. xi. 4.

Joseim, pontifice.

Nehem. XII. 10. Jos. Ant. XI. 5.

Eliasib, pontifice.

Nehem. xii. 10. Jos. Ant. xi. 5.

Joiada 6 Johanan, pontifice.

Esdr. x. 6. Nehem. xn. 11. Jos. Ant. xi. 7.

Jonatan, pontifice.
Nehem. xii. 11. Jos. Ant. xi. 7.

Jeddoa 6 Jaddo, sucede a Jonatan. Nehem, xii. 11. Jos. Ant. xi. 7. Manasses 1.,
esposo de la hija de Sanaballat,
gobernador de Samaria.

Jos. Ant. xii. 7. 8.

Onias 1. sucede á Jaddo. Jos. Ant. x11. 8. Manasses n.
sucede á Eleazar su sobrino.
Jos. Ant. xu. 3.

Simon I. sucede á Onias I. Jos, Ant. XII. 2. Eleazar sucede á Simon t. Jos. Ant. xii. 2.

Onias II. sucede à Manasses II. Jus. Ant. XI. 3.

Simon 11. sucede à Onias 11. Jos. Ant. x11. 4.

Onias III. sucede á Simon II. Jos. Ant. XII. 4. Jos. Ant. XII. 4. 2. Mach. IV. 7. et seq. Jos. Ant. XII. 6.* Onias 6 Menelao, Listmaco suplanta 4 Jason hace las veces por 2. Mac. 1v. 23 et seq. Menelao su hermano. Jos. Ant. xu. 6.* 2. Mach. 1v. 29 et seq.

Onias iv. se retira á Egipto. Jos. Ant. xn. 15. xm. 6. xx. 8. Solo Josefo dice que Menelao era hermano de Jason.

DESCENDENCIA DE MATATIAS,

PADRE DE LOS PONTIFICES ASMONEOS.

MATATIAS,
descendiente del pontifice Finées, tuvo cinco hijos.
1. Mach. n. 2. 54.

de la muerte de Menelao. 1. Mach. xiv. 26. gr. Jos. Ant. xii. 17. 19.

Juan Hircano 1. sucede á Simon. 1. Mach. xus. 54. xvs. 24. Jos. Ant. xus. 15.

Aristóbulo I.
sucede á Juan Hircano.
Jos. Ant. XIII. 19.

Alejandro Janés sucede a Aristobulo I. Jos. Ant. xm. 20.

Eleazar.

1. Mach. 11. 5.

Hircano u. sucede á Alejandro Janéo Jos. Ant. xm. 24. Aristóbulo n.
obliga á Hircano á que le ceda
la corona y el pontificado,
y en seguida se le obliga á
que vuelva lo uno y lo otro.
Jos. Antio. XIV. 1.

Alejandra,

Jos. Ant. xiv. 26. Esposa de Alejandro II.

Jos. Ant. xiv. 25.

De este matrim

Antigono
quita á Hircano H.
el pontificado y el
trono.

Jos. Ant. xiv. 24.

Mariamne,
ssposa de Herodes el Grande.
Jos. Ant. xiv. 25. xv. 2.

Aristóbulo III.
poseyó el pontificado despues de la muerte de Antigono. El fue el último pontifice de la estirpe de los Asmoness. Jos. Antiq. xv. 2. 3.